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Entretien téléphonique entre le Président Tebboune 
et son homologue allemand

Goudjil se réunit avec la 
délégation parlementaire 

devant participer aux 
travaux de la 145ème  
Assemblée de l’UIP

Le Président Tebboune reçoit 
le MAE portugais

RencontRe Régionale suR les catastRophes:

 La proposition algérienne pour un mécanisme 
régional inscrite en marge des travaux

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu mercredi un appel 
téléphonique du président 
de la République fédérale 
d’Allemagne, M. Frank 
Steinmeier, avec lequel il a 
abordé les moyens de renforcer et 
d’élargir les relations bilatérales 
à tous les domaines, précise un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu un appel téléphonique 
du président de la République 
fédérale d’Allemagne, M. Frank 

Steinmeier, qui l’a félicité à 
l’occasion du soixantième 
anniversaire de l’indépendance 
de l’Algérie, saluant le 
niveau des bonnes relations 
qu’entretiennent les deux pays”, 
lit-on dans le communiqué de la 
Présidence.
“Les deux Présidents ont abordé 
les moyens de renforcer et 
d’élargir ces relations à tous 
les domaines et d’intensifier les 
investissements dans tous les 
secteurs, notamment l’énergie 
et les énergies renouvelables, 
l’industrie mécanique, la 
construction, les échanges 
culturels et la coopération 

sanitaire, avec la réalisation 
de l’hôpital algéro-qatari-
allemand. Les dirigeants des 
deux pays se sont également 

entendus sur la nécessaire tenue 
de la commission mixte de 
coopération dans les meilleurs 
délais”, a ajouté la même source.

A cette occasion, “les deux 
Présidents ont passé en revue 
des questions régionales 
et internationales d’intérêt 
commun, notamment la 
situation au Sahel et au Mali, 
tout particulièrement, soulignant 
la nécessité de trouver des 
solutions pacifiques en Libye, à 
travers les élections”.
“Le président allemand a exprimé 
le soutien de l’Allemagne au 
rôle de l’Envoyé de l’ONU au 
Sahara occidental, remerciant 
l’Algérie pour son rôle en faveur 
de la paix et de la stabilité dans 
la région et en Afrique”, a conclu 
le communiqué.

Le président du Conseil 
de la nation, M. Salah 
Goudjil a tenu, mardi, 

une réunion d’orientation ayant 
regroupé les membres de la 
délégation parlementaire conjointe 
des deux chambres du parlement, 
qui participera aux travaux de 
la 145e Assemblée de l’Union 
interparlementaire (UIP) et de ses 
réunions connexes, prévues dans la 
capitale rwandaise Kigali, selon un 
communiqué du Conseil.
Le débat général de la 145e Assemblée 
de l’UIP qui se déroulera du 11 au 15 
octobre, portera sur le thème “égalité 
des sexes et parlements sensibles au 
genre: moteurs du changement pour 
un monde plus résilient et pacifique”.
Dans ce cadre, le président du 
Conseil de la nation a donné des 
instructions pour une participation 
active de la délégation parlementaire 
conjointe, composée de: Lotfi 
Chibane Boumediene, vice-président 

du Conseil de la nation et chef de la 
délégation, Mondir Bouden, vice-
président de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) et membre du 
Groupe consultatif de haut niveau 
sur la lutte contre le terrorisme et 
l’extrémisme violent de l’UIP, et 
Abdelkader Sahli, président de la 
Commission des affaires juridiques, 
administratives, des droits de 
l’homme, de l’organisation locale, 
de l’aménagement du territoire et du 
découpage territorial.
Figurent également dans cette 
délégation, Ahmed Kharchi, membre 
du Conseil de la nation et membre 
du Comité exécutif de l’UIP, Fouzia 
Ben Badis, membre du Conseil de la 
nation et membre du Comité chargé 
des questions du Moyen-Orient à 
l’UIP, Ali Talbi, membre du Conseil 
de la nation, Farida Ilimi, membre de 
l’APN et Bouchouit Anouar, membre 
de l’APN, selon la même source

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu, mercredi à 
Alger, le ministre des Affaires 
étrangères de la République 
du Portugal, M. Joao Gomes 
Cravinho.

L’audience s’est déroulée au 
siège de la Présidence de la 

République, en présence du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra, et du directeur de 
Cabinet à la Présidence de la 
République, M. Abdelaziz 
Khellaf.

La proposition de l’Algérie 
pour la création d’un 
mécanisme régional 

contre les risques majeurs, sera 
discutée en marge des travaux 
de la 18ème session du Groupe 
de travail ad-hoc africain, 
ouverte mardi à Alger, a affirmé 
le représentant du ministère de 
l’Intérieur, de l’Aménagement 
du Territoire et des Collectivités 
locales, Hamid Afra.
“La proposition algérienne pour 
un mécanisme régional contre 
les risques dus aux catastrophes, 
émise par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et adoptée en février 
dernier par le Conseil exécutif 
de l’Union africaine (UA), sera 
discutée, mercredi, en marge 
des travaux de cette session”, a 
déclaré M. Arfa à la presse.
Se félicitant de ladite adoption, 
il a ajouté que le débat autour 
de l’initiative algérienne est 
programmé, mercredi, à l’issue 

duquel celle-ci fera l’objet 
d’une proposition d’inscription 
à l’ordre du jour du prochain 
sommet de l’UA, prévu en 
février 2023, avant sa mise en 
place effective.
“L’Algérie détient déjà une 
expérience internationale dans 
la gestion des catastrophes, à 
travers sa Protection civile, 
autant l’organiser au niveau 
africain, car il a été constaté 
qu’il est, parfois, fait appel à 
l’aide internationale alors que 
des capacités existent dans le 
continent”, a-t-il relevé.
Abordant l’importance du 
mécanisme en question, M. Arfa 
a expliqué que cette initiative 
“fédérera les efforts du continent 

en matière de prévention et 
de gestion des catastrophes, 
à travers l’intégration de 
l’ensemble des mécanismes 
actifs en la matière”.
L’enjeu est d’être plus “efficients, 
tout en œuvrant à la promotion de 
l’action africaine commune dans 
ce domaine vital”, a souligné M. 
Arfa, exprimant sa “confiance” 
quant à l’aboutissement des 
participants à “une vision 
souple, efficace et renforçant les 
capacités existantes”.
Dans le même sillage, il a fait 
part des efforts de l’Algérie dans 
ce domaine, citant les principales 
institutions spécialisées, 
à l’instar de la Protection 
civile, l’Office national de la 
Météorologie (ONM), le Centre 
national de Recherche appliquée 
en Génie parasismique 
(CNRAGP), l’Agence spatiale 
algérienne (ASAL), lesquelles 
sont inscrites dans le programme 
des visites des hôtes africains.
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le directeur du centre arabe de recherches et d’analyses politiques :

L’Algérie bien placée pour aplanir les différends arabes 
lors du sommet de novembre

Arkab évoque avec le directeur Afrique du Nord 
de la SFI les perspectives de coopération

Boughali reçoit une délégation du Conseil 
de la Choura saoudien

Le directeur du Centre 
arabe de recherches et 
d’analyses politiques et 

sociales de Genève (CARAPS), 
Riadh Sidaoui, a estimé mardi 
à Alger que l’Algérie était bien 
placée pour aplanir les différends 
arabes lors du Sommet arabe 
qu’elle abritera les 1er et 2 
novembre, qualifiant ce rendez-
vous d’occasion en or pour 
consacrer la centralité de la cause 
palestinienne et contribuer à la 
refondation de l’action arabe 
commune à la lumière de la 
nouvelle donne géopolitique.
Invité de la Radio Algérie 
Internationale, Riadh Sidaoui 
a précisé que l’importance du 
prochain Sommet arabe découlait 
du grand legs historique de 
l’Algérie et de la symbolique de 
la date et du lieu, soulignant que 

l’Algérie est très respectée aux 
niveaux arabe et international au 
regard du poids de sa diplomatie, 
des principes de sa politique 
étrangère, de sa défense des 
intérêts des peuples arabes et 
de son rejet des ingérences 
étrangères.
“Grâce à sa profondeur historique 
et à son expérience, l’Algérie n’a 
jamais contribué à l’exacerbation 
des différends entre les pays 
arabes. Bien au contraire, elle a 
toujours privilégié l’entente arabe 
en se tenant à équidistance de 
toutes les parties, comme c’est le 
cas en Libye”, a ajouté l’expert.
Selon lui, la participation 
qualitative de dirigeants arabes 
et d’organisations régionales 
et internationales au prochain 
sommet “procède du respect de 
la date et du lieu de sa tenue”. 

Une présence qui se veut une 
“reconnaissance de l’importance 
de l’Algérie et de son rôle dans 
le règlement des différends et la 
défense des intérêts arabes”, a-t-
il dit.
M.Sidaoui a salué, dans ce 
cadre, le grand rôle que joue 
la diplomatie algérienne pour 
rassembler la Nation arabe, 
rappelant son succès, à deux 
reprises, dans la médiation entre 
l’Irak et l’Iran, sa défense de la 
cause palestinienne, sa position 
à l’égard de la crise libyenne, 
dossier dans lequel elle insiste 
sur règlement inter-libyen loin de 
toute ingérence étrangère.
Il a mis en avant, également, 
le rôle pionnier de l’Algérie 
visant à rassembler les factions 
palestiniennes, citant la réunion 
prévue avant la tenue du Sommet 

arabe.
La Révolution algérienne “a 
abouti, la lutte ayant a été menée 
sous la bannière d’un seul 
représentant légitime, alors que 
les factions palestiniennes sont, 
elles, tombées dans le piège de 
la division, dont l’entité sioniste 
utilise la carte de manière 
malveillante”.
L’Algérie “est en mesure de 
fédérer les efforts pour que 
factions palestiniennes forment 
une seule force”, a-t-il soutenu, 
rappelant l’histoire de l’Algérie 
dans la défense de la cause 

palestinienne et la proclamation 
de l’Etat palestinien à partir 
d’Alger.
Tous les efforts seront déployés 
lors du Sommet d’Alger 
“pour garantir un minimum de 
consensus arabe, à l’instar de 
la facilitation du mouvement 
des marchandises entre les 
pays arabes, la facilitation de la 
libre circulation des personnes, 
l’exploitation de toutes les 
énergies gaspillées et la non 
participation d’aucun pays arabe 
à l’embargo sur un autre pays 
arabe... “, a-t-il ajouté.
Ces recommandations, issues 
du Forum de communication 
intergénérationnelle d’appui à 
l’action arabe conjointe tenu en 
septembre dernier à Oran, seront 
soumises aux dirigeants arabes 
lors du prochain sommet.

Le ministre de l’Energie 
et des mines, Mohamed 
Arkab, a reçu, mardi, le 

directeur Afrique du Nord de la 
Société financière internationale 
(Banque Mondiale), Cheick 
Oumar Sylla, avec lequel il 
a évoqué les perspectives 
de coopération, indique un 
communiqué du ministère.
Au cours de cette audience, 
qui s’est déroulée au siège du 
ministère, “les deux parties 
ont échangé sur l’état et les 
perspectives de coopération 
avec la Société Financière 
Internationale dans le secteur de 

l’Energie et des Mines”, précise 
la même source .
Ils ont, également, abordé 
divers sujets liés notamment 
aux problématiques et 
opportunités de financement 
des projets énergétiques et 
miniers structurants et plus 
particulièrement ceux dédiés à 
la diversification énergétique et 
au développement des énergies 
nouvelles et renouvelables en 
Algérie, ainsi qu’en matière 
d’expertise, d’engineering et 
études des projets structurants, 
ajoute le communiqué.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali 

a reçu, mercredi à Alger, une 
délégation du Conseil de la 
Choura du Royaume d’Arabie 
saoudite, conduite par le président 
du groupe parlementaire d’amitié 
Arabie saoudite-Algérie, Assaf 
Ben Salem Abou Thenin, indique 
un communiqué de l’APN.
Lors de cette rencontre, M. 
Boughali a évoqué l’état des 
relations fraternelles liant 
l’Algérie et l’Arabie saoudite 
et la coopération bilatérale 
étroite, exprimant son souhait 
de voir l’installation du groupe 
parlementaire de fraternité et 
d’amitié entre les deux pays 
constituer “un tremplin pour 
l’ouverture de perspectives 
prometteuses à la coopération 

parlementaire”, précise la même 
source.
Le président de l’APN a mis en 
avant “les principales étapes 
franchies par l’Algérie sous 
la direction du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, tant sur le plan du 

parachèvement de l’édification 
institutionnelle qu’au niveau 
du renforcement des ressources 
de l’économie nationale”, 
rappelant la nouvelle loi sur 
l’investissement qui “offre des 
opportunités aux investisseurs 
grâce aux facilitations et 

avantages qu’elle accorde”.
Sur la situation en Palestine, M. 
Boughali a réitéré “l’attachement 
de l’Algérie au droit du peuple 
palestinien à récupérer ses 
terres pour établir son Etat 
indépendant”.
S’agissant de la situation dans 
le monde arabe, le président de 
l’APN a insisté sur l’impératif 
de “parvenir à des solutions 
définitives aux désaccords”, 
ajoutant que “l’Algérie s’apprête 
à abriter le Sommet arabe qu’elle 
souhaite voir déboucher sur des 
résultats qui servent les questions 
de la Nation arabe pour mettre un 
terme aux désaccords et renforcer 
l’unité arabe”, a-t-on souligné de 
même source.
Le président du groupe 
parlementaire d’amitié Arabie 
saoudite-Algérie a, pour sa part, 

mis l’accent sur “les relations 
profondes liant les deux pays, 
qui se caractérisent par la 
coopération et la coordination 
en vue de défendre les intérêts 
arabes”, ajoutant que “le groupe 
parlementaire d’amitié constitue 
un mécanisme qui dynamisera 
davantage cette coopération”.
Le responsable saoudien a 
exprimé son souhait de voir le 
Sommet arabe d’Alger “parvenir 
à des décisions qui servent les 
intérêts de la Nation arabe pour 
surmonter les crises auxquelles 
elle fait face”.
Il a remercié l’Algérie pour 
“ses positions honorables et 
son attachement à unifier les 
rangs arabes dans l’intérêt des 
peuples de la région qui aspirent 
à davantage de coordination”, 
conclut le communiqué.
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Le Président Tebboune 
félicite les enseignants 

à l’occasion de leur 
Journée internationale

APN: poursuite des séances consacrées 
au débat autour de la Déclaration de 
politique générale du Gouvernement

algérie - QataR:

Signature d’un mémorandum d’entente 
pour la réalisation d’un hôpital aux 

normes internationales

DéclaRation De politiQue généRale Du 
gouVeRneMent:

 Les députés plaident pour la 
modernisation du système financier

algéRie-paYs-Bas:

Un programme de coopération 
pour renforcer les capacités 

de la Cour des Comptes

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

félicité mercredi les enseignants 
à l’occasion de leur Journée 
internationale, célébrée le 
5 octobre de chaque année, 
réitérant son engagement à les 
soutenir.
“Mes félicitations aux 
enseignantes, enseignants, 
institutrices et instituteurs à 
l’occasion de votre Journée 
internationale  correspondant au 
5 octobre”, a écrit le Président 

Tebboune sur son compte Twitter.
“Nous réitérons notre 
engagement permanent à vous 
soutenir, et notre grand espoir 
en vous pour un enseignement 
développé et moderne”, a ajouté 
le Président de la République.

L’ Assemblée populaire 
nationale (APN), a 
poursuivi, mercredi, ses 

séances plénières consacrées au 
débat autour de la Déclaration 
de politique générale du 
Gouvernement, présentée lundi par 
le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane devant les 
députés.
Les débats se poursuivent jusqu’au 

jeudi, le Premier ministre devant 
répondre au terme de ces séances 
aux préoccupations des députés.
Les questions sociales liées 

principalement à l’amélioration du 
cadre de vie des citoyens ont été 
mardi au centre des interventions 
des députés.
Cette déclaration comporte les 
données relatives à la consécration 
des actions entamées par les 
différents secteurs ainsi que le bilan 
des réalisations du Gouvernement 
depuis l’adoption de son plan 
d’action en septembre 2021.

Un mémorandum d’entente 
pour la réalisation de 
l’hôpital algéro-qatari a 

été signé, mercredi, en présence 
du ministre de la Santé, Abdelhak 
Saihi, et de l’ambassadeur de 
l’Etat du Qatar à Alger, M. 
Abdulaziz Ali Naama.
Le mémorandum d’entente a 
été signé du côté algérien par 
le directeur de la santé et de la 
population de la wilaya d’Alger, 
Lahlali Lahlali, et du côté qatari 
par le président du conseil 
d’administration du groupe 
qatari IGRD (Investment holding 

Group), Mohamad Moataz al 
Khayat.
A cette occasion, le ministre de la 
Santé a affirmé que “la signature 
de ce mémorandum d’entente 
pour la réalisation d’un complexe 
sanitaire important regroupant 
des spécialités pointues intervient 

en application des orientations 
des dirigeants des deux pays et en 
prélude d’autres projets à réaliser 
entre les deux pays”.
Pour sa part, M. Mohamad 
Moataz el Khayat a estimé que 
cette signature du mémorandum 
pour la réalisation de cet hôpital 
“témoigne des liens de fraternité 
unissant les deux pays frères, 
en sus de constituer un jalon 
supplémentaire sur la voie de 
réalisation des projets qataris 
visant à développer le secteur de 
la santé en Algérie”.

Le débat autour de la 
Déclaration de politique 
générale du Gouvernement 

s’est poursuivi mercredi en plénière 
de l’Assemblée populaire nationale 
(APN) durant laquelle les députés 
ont appelé à l’ouverture de filiales 
bancaires à l’étranger et à la 
modernisation du système financier 
en introduisant la numérisation dans 
tous les domaines.
Lors de cette plénière qui a vu 
la présence du Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane et 
nombre de ministres, les députés 
ont insisté sur la modernisation du 
système financier et bancaire ainsi 
que l’ouverture de nouvelles filiales 
bancaires en Europe et en Afrique 
pour favoriser le mouvement 
des capitaux, encourager les 
transactions commerciales et booster 
l’investissement.
Ils ont mis l’accent sur la 
numérisation des différents secteurs, 
notamment ceux économiques, 
eu égard à l’impact positif de ce 
volet sur l’économie nationale, 
notamment l’éradication de la 
bureaucratie qui entrave toujours la 
réalisation de plusieurs projets.
Dans ce cadre, le député Saddik 
Bakhouche (FLN) a plaidé pour la 

numérisation du secteur des impôts 
et la modernisation du système 
financier, appelant à l’ouverture 
de banques à l’étranger en vue 
d’encourager l’investissement et 
faciliter les transferts financiers.
Il a également relevé l’importance 
de renforcer le rôle de la bourse 
d’Algérie afin d’attirer les entreprises 
et promouvoir le mouvement de 
capitaux.
De son côté, le député Mohamed 
Ouakli (Mouvement El-Bina), a 
relevé la nécessité d’ouvrir des 
succursales bancaires à l’étranger 
pour faciliter les différentes 
opérations de transfert de fonds 
afin d’encourager l’investissement, 
plaidant pour l’accélération 
de la réalisation de la route 
transsaharienne pour désenclaver la 
région et promouvoir les échanges 
commerciaux.
Par ailleurs, le député Mohamed 
Senouci (MSP) a insisté sur 

l’impératif d’effectuer des réformes 
économiques profondes, notamment 
en ce qui concerne le secteur 
financier, outre la réforme du secteur 
administratif et la modernisation des 
systèmes budgétaires.
Pour sa part, le député Abdelkrim 
Bouanani (Indépendants) a souligné 
l’importance d’accompagner la 
nouvelle loi sur l’investissement à 
travers la réforme de l’environnement 
de l’investissement local et la 
révision des projets ouverts dans les 
différents domaines, à l’instar des 
travaux publics et de l’habitat.
Le député Ali Djelouli (FLN) a 
salué, lui, la décision relative à la 
révision des salaires et la création 
de l’allocation chômage, outre la 
poursuite des aides sociales.
Houcine Habchi de la même 
formation politique a proposé 
la poursuite de l’opération de 
régularisation des bénéficiaires de 
contrats de pré-emplois et la révision 
de l’allocation versée aux femmes 
divorcées et aux veuves.
Le député Kamel Korichi des 
Indépendants a insisté sur l’impératif 
d’ouvrir des enquêtes sur ce qui l’a 
qualifié de “pénuries provoquées” 
touchant certains produits 
alimentaires de large consommation.

Un programme de 
coopération algéro-
néerlandais pour le 

renforcement des capacités 
de la Cour des comptes, 
notamment en matière d’audit 
de performance, a été lancé 
mercredi à Alger.
“L’objectif de cette coopération 
est de consolider les acquis de 
la Cour des comptes en matière 
d’audit de performance et de 
concevoir une stratégie de 
communication notamment 
auprès des citoyens”, a expliqué 
le président de cette institution, 
Abdelkader Benmarouf, lors 
d’un point de presse en marge 
de la cérémonie de signature du 
mémorandum d’entente, relatif 
au programme de coopération 
bilatérale intitulé “Sharaka 2”.
Il s’agit pour ce programme 
de coopération avec la Cour 
d’audit des Pays-Bas, de 
développer l’activité de la 
Cour des comptes en hissant 
les capacités des magistrats 
et des vérificateurs financiers 
nationaux dans le domaine 
de l’audit de performance 
et de la communication 
institutionnelle, a-t-il ajouté.
“Le système néerlandais 
possède plusieurs atouts 
de développement dans ce 
domaine, à travers notamment 
sa capacité d’innovation 
dans les systèmes d’audits”, 
a souligné M. Benmarouf 
ajoutant qu’il s’agira aussi 
de présenter l’expérience des 
experts algériens dans plusieurs 
domaines liés à l’audit autour 
de la gestion des deniers 
publics.
Cette coopération est la 
deuxième entre l’institution 

algérienne et la Cour d’audit 
des Pays-Bas, après celle du 
programme “Sharaka 1” entre 
2017 et 2021, toujours autour 
de l’audit de performance 
institutionnel.
“Cette deuxième phase se 
caractérise par des missions 
sur le terrain comprenant 
des experts nationaux et 
néerlandais pour le partage des 
processus d’audit autour de 
plusieurs thématiques, telles 
que l’audit environnemental 
et l’audit des objectifs de 
développement durable”, a 
expliqué le président de la Cour 
des comptes.
L’autre signataire du 
mémorandum d’entente, le 
vice-président de la Cour 
d’audit des Pays-Bas, Ewout 
Irrgang, a souligné l’intérêt de 
développer le travail d’audit 
de performance, axé sur 
l’utilisation des fonds publics, 
pour expliquer aux citoyens 
ce processus, “car il s’agit de 
l’impôt collecté auprès d’eux”.
De plus, ce programme 
implique l’élaboration d’une 
stratégie visant la publication 
de rapports d’audit pour 
informer les citoyens autour de 
l’utilisation des deniers publics, 
a fait savoir le représentant 
néerlandais.
A noter que ce programme de 
coopération s’étend sur une 
durée de cinq ans (2022-2026).
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Le Président Tebboune ordonne la création d’une autorité 
portuaire pour une meilleure gestion des ports

Ministère de l’industrie: 
Institution d’un comité de pilotage stratégique 

des filières textiles et cuir

Nadira Fathi, nouvelle Directrice générale de la CACI

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

présidé, dimanche, une réunion 
du Conseil des ministres au 
cours de laquelle il a donné au 
Gouvernement des instructions à 
l’effet de définir des mécanismes 
efficaces de création d’une 
autorité portuaire en vue d’assurer 
une meilleure gestion des ports 
et des prestations de qualité, 
a indiqué un communiqué du 
Conseil des ministres.
Selon le communiqué, “le 
Président Tebboune a donné au 
gouvernement des instructions 
à l’effet de définir, dans les plus 
brefs délais, des mécanismes 

efficaces de création d’une 
autorité portuaire à placer sous 
la tutelle d’un Gouverneur ou 
d’un Wali, pour mieux définir les 
responsabilités en vue d’assurer 
une meilleure gestion et des 
prestations de qualité”.
Le Président de la République 
a ordonné également de 
“moderniser le système de gestion 
portuaire le long du littoral, 
dans l’objectif de renforcer 
les capacités d’accostage de 
différents types de navires”, a 
ajouté la même source.
Par ailleurs, le Président 
Tebboune a donné des instructions 
à l’effet de “mettre en place, sans 
délais, un système spécifique 

de protection sociale en faveur 
des gens de mer, comprenant 
l’aménagement d’espaces qui 
leur seront dédiés au niveau des 
ports et une prise en charge sous 
forme de coopératives”.
Concernant les travaux publics, 
l’hydraulique et les infrastructures 
de base, un accord de principe a 
été donné au projet de transfert 
des eaux pour alimenter les 
habitants de la wilaya de Béchar, 
de Kenadsa et d’Abadla en eau 
potable depuis Beni Ounif, après 
approfondissement de l’étude 
technique et physico-chimique 
avant l’entame des travaux, selon 
le communiqué du Conseil des 
ministres.

Un comité national de pilotage 
stratégique des filières textiles et cuir 
a été institué au niveau du ministère 

de l’Industrie, dans le cadre de l’organisation 
et de la relance des filières industrielles 
en Algérie, a indiqué le ministère dans un 
communiqué.
Ce comité national a pour principale mission 
d’examiner et de diagnostiquer la situation 
de la filière textile et cuir, et de proposer des 
solutions concrètes et opérationnelles aux 
différents problèmes rencontrés par la filière 
en vue de sa relance, souligne la même source.
Il regroupe toutes les parties prenantes des 
deux secteurs publics et privés sans exception, 
les institutions officielles, les organisations 
professionnelles, les laboratoires de recherche 
ainsi que les centres de formation spécialisés.
Ainsi, “le ministère de l’Industrie lance un 
appel en direction des entreprises nationales 
privées et des associations professionnelles 
activant dans le domaine des industries du 
textile et du cuir, souhaitant intégrer le comité 
national de pilotage stratégique des filières 
textiles et cuir, à contacter le ministère, au 
plus tard, le 31 octobre 2022 via l’adresse 
émail : (cpsftext.cuir@industrie.gov.dz)”, est-
il indiqué dans le communiqué.

La nouvelle Directrice 
générale de la Chambre 
algérienne de Commerce et 

d’Industrie (CACI), Mme Nadira 
Fathi a été installée, dimanche à 
Alger, dans ses fonctions, indique 
un communiqué du ministère du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations.
La cérémonie d’installation a 
été présidée par le ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Kamel Rezig, 
en présence du Directeur 
général de de la régulation et de 

l’organisation des marchés au 
ministère du Commerce, Sami 
Kolli ainsi que du Secrétaire 
général de la CACI, Ben Hadja 
Ben Youcef et nombre de 
cadres de la Chambre, précise le 
communiqué.
S’exprimant à l’occasion, M. 
Rezig a adressé ses remerciements 
à M. Zaoui Hocine pour les 
efforts qu’il a consentis alors qu’il 
assurait la gestion de la CACI, 
souhaitant à Mme Fathi plein 
succès dans l’accomplissement 
de ses nouvelles missions.
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annaBa / inFRastRuctuRes spoRtiVes

Le directeur de la DJS et la presse inspectent 
les stades en prévision de la CHAN

annaBa /  apc - session eXtRaoRDinaiRe 2022

Plusieurs projets d'aménagement et d'amélioration urbaine approuvés
Une enveloppe financière de 120.899.258,75 destinée 

à sept (7) projets transférée au trésor

Le directeur de la 
jeunesse et des 
sports, a organisé hier 

une conférence de presse 
pour commenter le taux 
d’avancement des préparatifs 
et ce  après avoir confirmé 
officiellement qu’Annaba 
accueillera les jeux dont le 
lancement est prévu au début 
du mois de janvier prochain, 
le processus d'achèvement 
de la préparation du stade 
du 19 mai 1956 est devenu 
incontournable, car il est 
prévu qu'il soit livré au 
début du mois de novembre 
au plus tard, selon ce qui 
a été révélé à la dernière 
heure par le directeur de la 
jeunesse et des sports Ali Ben 
Toubal, qui a confirmé les 
travaux de préparation ont  
atteint un taux de 95%, et il 
ne reste plus qu'à poser les 
sièges pour les spectateurs et 
achever les travaux de la piste 
d'athlétisme, d'autant plus que 
la partie la plus importante de 
celle-ci a été achevée, à savoir 
la pose du sol du stade avec 
une nouvelle technologie 
pour la première fois en 
Algérie, où le gazon artificiel 
a été étalé et les semences 
de gazon naturel plantées, 
restait  l'écran géant qui a été 
également installé et même 

testé pour s'assurer de son 
fonctionnement. Le rythme 
des travaux de réhabilitation 
du stade avance parfaitement 
sous la supervision du 
ministère de tutelle, du  wali  
et du comité de la CAF, qui a 
récemment inspecté le stade. 
Le   terrain de football a été 
entièrement rénové, comme 
la zone mixte, l'aile de la 
presse et les salles de travail 
privées, pour leur fournir 
les meilleures conditions de 
travail,  des restaurants et 
cafétérias ont été prévus au 
profit des spectateurs. Ont 
été aménagés l'aile de la 
protection civile et les accès 
et sorties du stade afin que le 
public estimé à près de 50.000 
personnes puisse quitter 

les lieux du stade en moins 
de 20 minutes sans aucun  
attroupement ou altercations. 
S’ajoute à ces préparatifs un 
parking, dont la capacité sera 
de 5.000 véhicules, dont le 
taux d'occupation dépassera 
les 50%.  
Par ailleurs, Il a été décidé 
du tirage au sort de la Coupe 
d'Afrique des Nations pour 
les locaux CHAN à l'Opéra 
‘’Ouled Fayet d'Alger’’ pour 
accueillir les rencontres du 
groupe B, qui comprendra 
l'Ouganda, la Côte d'Ivoire, 
le Sénégal et le Congo.
Dans un  autre  contexte, et 
en prévision de ce grand 
évènement, des travaux ont 
été entamés à  l'aéroport, au 
niveau du site d'atterrissage 

des délégations venant 
de toutes les régions, 
outre la réhabilitation et 
l'aménagement des entrées 
de la ville d'Annaba et de 
la commune d'El Bouni 
avec le renouvellement de 
l'éclairage public, des parcs, 
des espaces publics, ainsi que 
des sites archéologiques et 
des monuments historiques 
pour lesquels des visites 
seront programmées pour 
les délégations afin de 
se familiariser avec les 
monuments et la sélection 
d'hôtels .Des hôtels ont été 
initialement sélectionnés, qui 
à leur tour seront parfaitement 
préparés pour recevoir les 
visiteurs et fournir tous les 
services liés à l'hébergement, 

à la nourriture et au transport 
depuis. Notons que  le Wali 
Berrimi Djamel Eddine suit 
au quotidien les travaux de 
préparation du stade, que ce 
soit par des visites de terrain 
ou un suivi des rapports remis 
quotidiennement à son bureau 
pour constater l'avancement 
du stade. C'est l'évolution du 
rythme des travaux au stade 
du 19 mai 1956 et au stade 
Colonel chabou, qui a été 
choisi pour être le lieu  où 
se dérouleront les exercices 
d'entraînement préparatoires, 
qui a également connu une 
bonne progression dans le 
rythme des préparations, car 
il est prévu qu’il soit livré à la 
fin de ce mois.

Après que le P/APC, 
Youcef Chouchene 
eut présenté, 

au début de la session 
extraordinaire, tenue hier 
mercredi, à la salle des 
réunions de l'hôtel de ville, 
les activités et opérations 
d'aménagements et 
d'améliorations urbaine 
figurant à l'ordre du 
jour et certains autres 
activités ayant trait à la 
vie de la commune, le 
maire a commencé par 
énumérer les opérations 

d'aménagements relatives 
aux tronçons routiers et de 
l'amélioration urbaine de 
certaines cités telles que 

‘’Elysa’’, Boulevard ‘’Les 
violettes’’ et les alentours, 
ainsi que le tronçon 
routier menant vers la 

maison de Ain Achir sur 
la corniche d'un montant 
de 13. 970.600 DA, ainsi 
que d'autres projets. 
Le P/APC a ensuite 
expliqué à l'assistance 
que sept (7) autres projets 
inscrits auparavant au 
niveau du registre de la 
commune pour laquelle 
une enveloppe financière 
de 120.899.288,75 DA a 
été allouée, vient d'être 
transférée au niveau du 
trésor conformément aux 
instructions du wali 1258 
du 14 septembre 2022. Les 

élus ont débattus quelques 
autres points relatifs aux 
recettes communales 
(taxe communale) et les 
salaires du personnel 
SGS. 2022 d'un montant 
de 12 millions de dinars. 
Concernant le dernier 
point relatif à la location 
des stades et terrains de 
jeux, certains élus estiment 
que les montants fixés 
sont un peu élevés d'où la 
nécessité de revoir ce point 
car plusieurs clubs de la 
ville souffrent du nerf de 
la guerre a expliqué un élu.

Tayeb Zgaoula

Merati Nacir
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annaBa / suReté De la  Wila Ya

Campagne de sensibilisation sur les dangers 
des produits pyrotechniques

annaBa / coMMeRce inFoRMel

Les policiers à pied d’œuvre pour 
libérer les trottoirs squattés

annaBa / tRanspoRt coMMun

L’état dégradant des bus 
décrié par les usagers

annaBa / Faits DiVeRs
Un sexagénaire décède après 

avoir été percuté par un véhicul

annaBa / ain el BeRDa

Arrestation de 14 individus 
suspectés pour détention de 
drogue et de psychotropes

A l’occasion de la 
célébration de la 
fête du Mawlid 

Ennabaoui Echarif (naissance 
du prophète Mohamed 
(QSSL), la sûreté de la 
wilaya d’Annaba sensibilise 
la population sur les dangers 
et périls induits par l’usage et 
la manipulation des produits 

pyrotechniques et bougies. 
Rappelons qu’à l’approche de 
la célébration de l’événement 
de la naissance du prophète 
(QSSL), occasion de piété et 
de recueillement, cette fête 
religieuse est le “plus souvent 
dévoyée de son objectif”, 
qui est de permettre à tout 
un chacun de “s’inspirer de 
sa pure Sira et non de lui 

substituer des manifestations 
et des comportements aux 
antipodes des valeurs et 
principes religieux”. Il faut 
dire que, chaque année, 
cette fête religieuse se 
transforme en drame, à cause 
d’incidents tragiques causés 
par l’utilisation de produits 
pyrotechniques. Ces derniers 
sont responsables d’incendies, 

de pollution sonore causée par 
la déflagration des pétards, de 
détérioration de l’ouïe et de 

brûlures graves. Beaucoup 
de personnes, notamment 
les parents, semblent ne 
pas mesurer le danger que 
présentent ces produits. Ces 
actions sont  destinées à mettre 
en garde les enfants et leurs 
parents contre les nuisances 
et les risques encourus lors 
de l’utilisation de ce type de 
produits prohibés.

Le squat des trottoirs se 
généralise de partout, 
au centre-ville, à oued 

forcha, cité Kouba, Sidi 
Amar, El hadjar et el Bouni. 
C’est devenu un phénomène 
qui ne cesse de s’amplifier 
au fil du temps au vu et au 
su des passants. Certains 
commerçants se complaisent 
à occuper complètement 
des espaces sur les trottoirs 
en entreposant leurs 
marchandises, tandis 
que d’autres particuliers 

réservent personnellement 
les espaces de la chaussée en 
fonction de leur convenance 
pour y garer leurs propres 
véhicules ou camionnettes, 
en délimitant l’espace par 
la pose de tabourets ou de 
chaises. Les espaces publics 
occupés illégalement, ont 
amené des résidents et 
notamment les commerçants 

réguliers à dénoncer cette 
situation anarchique. Il ne 
reste presque aucun trottoir 
libre pour le passage des 
piétons du fait que les 
marchandises sont étalées 
sur la voie publique. Les 
trottoirs ont presque disparu 
du tissu urbain des localités 
de la wilaya d’Annaba. 
Les pouvoirs publics sont 
interpellés à mettre un 
terme à cette anarchie qui 
a complètement dénaturé 
le visage des communes 
d’Annaba.

On voit régulièrement 
des bus vétustes 
qui continuent de 

transporter les voyageurs dans 
des conditions lamentables. 
La plupart des bus assurant 
les lignes du transport en 
commun à Annaba sont 
dans un état de vétusté 
lamentable. Ce sont des bus 
de différentes marques et qui 
date des années deux milles. 
Il suffit uniquement de se 
rendre à une station de bus 
et de prendre n’importe quel 
bus pour se rendre compte 
de l’état des bus. Plusieurs 
usagers de transport des bus 
privés ne cessent de crier 
haut et fort que rien ne va 
plus dans ce secteur vital. A 
titre d’exemple, nous avons 
pris un bus qui relie le centre 
d’Annaba jusqu’à la plaine 

ouest. Ni confort, ni sécurité 
sur la ligne. Le problème 
de la surcharge est fréquent 
surtout en temps de pluie. 
Aucun parmi les conducteurs 
de bus ou receveurs ne nous 
contredira. « Voyez cette 
surcharge que le bus a du mal 
à contenir ! », se désole un 
passager. Les banquettes sont 
dans un état lamentable et le 
plancher est complètement 

dégradé. «Cette dégradation 
paraît normale pour un bus 
qui a été exploité pendant 
plus de 15 années », dira un 
autre passager. Surtout que 
des conducteurs impatients 
n’hésitent pas à slalomer aux 
dépens de leur sécurité et de 
celle des usagers pendant 
les heures de pointe où les 
embouteillages atteignent 
leur apogée.

Un accident mortel s’est 
produit, lundi soir, sur 
la RN16 à proximité 

du pont Bouchet à El Hadjar, 
où un véhicule touristique a 
percuté violemment un homme, 
âgé de 60 ans.  Ce dramatique 
accident de la circulation a 
couté la vie à ce pauvre homme 
qui a été grièvement blessé, 
a-t-on appris auprès de la 

cellule de communication de 
la Protection civile. Le corps 
sans vie de la victime  a été 
transféré par les éléments de 
la protection civile au niveau 
du service de la  morgue de 
l’hôpital d’El Hadjar. Une 
enquête minutieuse a été 
diligentée par les éléments de 
la gendarmerie nationale afin 
de déterminer les circonstances 
exactes de cet accident.

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre la 
criminalité dans les 

milieux urbains, les éléments 
de la police d’Ain El Berda  
ont procédé, lors de la dernière 
décade du mois de septembre, 
à l’arrestation de 14 individus 
suspectés pour détention de 
drogue et de psychotropes, et 
de deux autres faisant l’objet 
de recherche. Les éléments 
de la police ont réussi à 
s’emparer d’une importante 
quantité de psychotropes, 
ainsi que de sommes d’argent 
issues des revenus de la vente 
des substances. L’opération 
s’inscrit dans le cadre des 
efforts déployés par les éléments 

de la police pour lutter sans 
relâche contre le trafic de la 
drogue et des psychotropes. Les 
mis en cause ont été présentés 
par devant le procureur de la 
république, et placé en détention 
provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette 
affaire. Un appel au civisme 
des citoyens a été lancé par les 
forces de l’ordre qui ne cessent 
de  rappeler la disponibilité 
des numéros verts mis à leur 
disposition.

Imen.B
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Comme à chaque année, 
à la veille du Mawlid 
Ennabaoui Charif  à 

travers toute l’Algérie et tout 
le monde musulman, on se 
prépare activement à célébrer 
cette fête religieuse dans la 
pure tradition musulmane. 
Dans les mosquées, les jeunes 
et les chouyoukh  récitent le 
saint coran par d’éminents 
exégètes en jurisprudence dans 
de différentes sciences, comme 
à Annaba et dans d’autres 
wilayas du pays par la « tarrika 

Alaouiya » des soirées de medh 
à travers les mosquées. Dans 
les maisons, les ménagères 
sont alors sur la brèche pour 
préparer généralement certains 
plats traditionnels comme 
“Chakhchoukha” et d’autres 
plats de gâteaux traditionnels. 
Ainsi sur le plan de l’animation, 
Annaba fidèle à ses traditions 
organise par le biais de 
ses institutions culturelles 
des soirées religieuses 
avec la participation de ses 
associations activant dans la 
wilaya ou ailleurs. Ainsi, pour 
cette Année le président de 

l’association des Aissaouias de 
la ville, Hadj Adjili avec lequel 
on a pris langue, hier mercredi, 
sur les festivités marquant cette 
célébration, d’emblée il nous 
dira qu’un programme a été 
concocté avec la direction de la 
culture pour le 08 octobre. “On 
organise une soirée artistique 
avec la participation des 
troupes de Aissaouias de Gabes 
dirigée par Mokhtar Djaber, 
Souk Ahras de Loubi Rekes,  
Constantine sera présente à 
ce rendez-vous et bien sur les 
Aissaouia de la ville” a-t-il 
indiqué.

Il y a lieu aussi de noter à cette 
occasion la mobilisation de 
l’action de bénévolat de “Nass 
El Khir”. A cette occasion on 

apprend qu’une opération de 
circoncision pour 20 enfants 
démunis aura lieu dans la 
soirée de cette fête religieuse.

annaBa / FÊte Religieuse

Annaba Prépare l’évènement du Mawlid Ennabaoui 
Charif avec faste

Tayeb Zgaoula

Les  anciens contractuels 
de la Direction de 
l’action sociale  

d’Annaba  ont organisé, avant-
hier mardi, un rassemblement 
de protestation devant le siège 
de la wilaya. Ils en sont à leur 
62ème action de protestation, 
sans avoir obtenu gain de cause. 
Comme nous l’avons rapporté 

précédemment, les protestataires  
revendiquent principalement 
le renouvellement de leurs 
contrats de travail PID et 
DAIS, ainsi que la suppression 
de la condition de l’âge, qui 
stipule que les postulants aux 
contrats de la DAS doivent 
avoir moins de 35 ans, en sus 
de leur permanisation, une 
fois les conditions exigées 

par le dispositif d’insertion 
professionnelle remplies. En 
l’absence d’une réponse des 
autorités quant à la prise en 
charge de leurs doléances, 
les protestataires ont décidé 
de poursuivre leur action. 
Ces jeunes ont fait appel à la 
présidence de la république 
à l’effet d’intervenir en leur 
faveur.

annaBa / eMploi

Ils sont à leur 62ème protestation : Les contractuels des 
Directions de l’action sociale ne décolèrent pas

Sihem F

Les habitants de Kheraza, 
se sont plaints de 
l’augmentation du 

nombre d’accidents. En effet, 
au niveau de  cette localité, 
surtout après l’ouverture du 
centre commercial, le nombre 
d’accident a augmenté. C’est 
le cas d’un accident survenu, 
hier, causant le décès d’une 
femme.  Elle avait rendu 

l’âme sur place. De nombreux 
automobilistes se considèrent 
dans un rallye  au point où ils 
ne font même plus attention 
au respect des signalisations 
routières, se fortifiant dans  
l’excès de vitesse. Ainsi, le 
danger guette en permanence 
les enfants ainsi que les 
personnes âgées. «C’est une 
question de civisme, à vrai 
dire, car il est impossible 

pour les autorités de mettre 
une surveillance derrière 
chaque conducteur», disent 
des habitants, qui ne voient 
pas d’autres solutions que 
de réclamer l’installation de 
ralentisseurs ou l’implantation 
d’une passerelle  pour 
dissuader tout chauffard 
imprudent. Plusieurs accidents 
de la circulation sont survenus 
sur cet axe routier faisant de 

nombreuses victimes, mais les 
autorités locales continuent 
à faire la sourde oreille aux 
appels des citoyens qui ne 
demandent qu’à sécuriser 
leur cité par l’implantation de 
dos-d’âne. Une opération qui 
ne demande pourtant pas de 
grosses dépenses financières. 
Les habitants de la cité 
lancent un appel au premier 
responsable de la wilaya pour 

l’installation des ralentisseurs, 
surtout que les risques 
d’accidents s’accentuent ces 
derniers jours. 

annaBa / acciDents De la Route

Une femme décède sur place
Les habitants exigent l’implantation d’une passerelle 

Sihem F

Malgré le 
renforcement des 
forces de police 

dans le chef-lieu de la wilaya 
d’Annaba, l’insécurité dans 
certaines localités de la 
wilaya  ne cesse de toucher 
les quartiers et les cités 
puisque leurs habitants 

ns sont à l’abri ni d’une 
agression, ni d’un vol ou d’un 
cambriolage de jour comme 
de nuit. C’est le cas des 
quartiers de Bouzaaroura, où 
l’on signale un cambriolage 
au niveau d’un appartement. 
Les individus ont profité de 
l’absence des propriétaires, 
pour s’infiltrer dans le 

domicile par effraction et 
s’emparer de tous les objets 
de valeurs dont des bijoux 
et une importante somme 
d’argent. Le vol en question 
a été signalé aux services de 
sécurité. Angoissés, certains 
citoyens craignent désormais 
pour leurs foyers. Dans cette 
cité au climat convulsif, les 

habitants, la peur au ventre, 
préfèrent s’enfermer chez 
eux dès la tombée de la nuit 
et ce, malgré les quelques 
patrouilles des agents de 
la police qui sillonnent ces 
quartiers. Entre temps, les 
citoyens n’en finissent pas de 
lancer des appels d’urgence 
et de réclamer une présence 

plus accrue des services de 
sécurité. 

annaBa / insécuRité

Les habitants de Bouzaaroura réclament plus de sécurité
Un domicile cambriolé 

I.B



En Tanzanie, le projet d’oléoduc de TotalEnergies mis 
en cause par des ONG pour violations des droits humains

Les Etats-Unis mettent en garde les putschistes 
au Burkina Faso contre le groupe russe Wagner

Un rapport des Amis 
de la Terre et de 
Survie dénonce des 

acquisitions de terre sans 
consultation ni indemnisation 
suffisante des populations 
locales, selon le monde fr.
Le décor change, l’histoire 
reste la même : en Tanzanie, 
la construction de l’oléoduc 
destiné à évacuer le pétrole 
extrait par TotalEnergies 
sur les rives du lac Albert, 
en Ouganda, baptisé East 
African Crude Oil Pipeline 
(Eacop), s’accompagne 
aussi de violations des 
droits humains à grande 
échelle, selon l’enquête 
rendue publique mercredi 
5 octobre par Les Amis de 
la Terre et Survie, les deux 
ONG à l’origine, avec quatre 
associations ougandaises, 
du procès intenté contre la 
major française pour non-
respect de la loi sur le devoir 
de vigilance des grandes 
entreprises à l’égard de leurs 
filiales et sous-traitants. Cette 
action engagée en 2019 est 
la première du genre depuis 
l’adoption de la loi en 2017.
Jusqu’à présent, les ONG 
avaient braqué les projecteurs 
sur la partie ougandaise du 
projet, où se situent le site 
de production Tilenga, avec 
ses 400 puits de forage dont 

132 dans le parc national des 
Murchison Falls, les usines 
de traitement du brut et 
seulement 300 des 1 445 km 
d’Eacop. La majeure partie 
du plus grand oléoduc chauffé 
au monde – dont les travaux 
n’ont pas encore commencé – 
traversera en effet la Tanzanie 
avant d’atteindre le port de 
Tanga, sur l’océan Indien, 
où un terminal de stockage 
doit également être construit. 
Eacop est détenu à 62 % 
par TotalEnergies, à 15 % 
chacune par les compagnies 
pétrolières publiques 
ougandaise et tanzanienne et 
à 8 % par la société chinoise 
Cnooc, chargée d’un site 
mineur de production dans 
la partie méridionale du lac 
Albert.
 « En Ouganda comme en 
Tanzanie, les pratiques sont 
identiques. Les populations 
n’ont pas été informées ni 
consultées comme elles 
auraient dû l’être. Les 
indemnisations qui leur 
sont proposées pourleurs 
terres sont sous-évaluées et 
quatre ans après les premiers 
contrats de rachat, celles-ci 
n’ont, dans bien des cas, pas 
été versées », déplore Thomas 
Bart, l’auteur du rapport établi 
à partir d’une enquête menée 
le long du tracé d’Eacop en 

janvier et février 2022. Les 
témoignages de plus de 70 
personnes ont été recueillis 
en préservant leur anonymat, 
de crainte de représailles 
gouvernementales. A 
plusieurs reprises avant de 
devoir écourter sa mission, 
M. Bart a lui-même été 
empêché par les autorités 
locales d’échanger avec les 
communautés concernées par 
ce projet à 10 milliards de 
dollars et qui empiète, côté 
tanzanien, sur les terres de 
62 000 personnes dans 231 
villages.
« Ils ne nous ont pas demandé 
si on était d’accord »
« Je les ai vus faire une 
évaluation de ma terre. 
C’est comme ça que j’ai 
découvert que j’étais affecté 
», raconte un homme de la 
région de Manyara, cité dans 
le rapport : « Ce n’était pas 
lors d’une réunion mais dans 
ma ferme. Ils ont pris des 
photos de ma femme et moi. 
Je n’avais pas le choix mais 
ils m’ont dit que je serais 
indemnisé. » Un autre relate 
une scène comparable : « 
Ils [les employés d’Eacop] 
nous ont dit que nos terres 
seraient affectées par le 
projet et qu’ils allaient nous 
donner de l’argent. Mais ils 
ne nous ont pas demandé si 

on était d’accord. » Pourtant, 
TotalEnergies se prévaut 
d’appliquer les plus hauts 
standards dans le traitement 
des personnes déplacées 
par des grands projets 
d’infrastructures. Parmi eux, 
ceux de la Société financière 
internationale (IFC, filiale 
de la Banque mondiale), qui 
reprennent comme première 
norme d’obtenir un « 
consentement libre, préalable 
et éclairé ».
La façon dont les terres 
acquises ont été évaluées 
pose aussi problème, selon 
l’enquête des ONG. Les 
montants proposés en guise 
d’indemnisation sont jugés 
insuffisants pour permettre 
d’acquérir des parcelles d’une 
superficie identique. D’autant 
que les prix du foncier ont 
augmenté de manière notable 
au cours des dernières 
années en Tanzanie, selon 
les personnes interrogées. 
Faute de terres disponibles, 
Eacop a par ailleurs rarement 
proposé une compensation 
en nature. Dans un document 
publié en août 2022 et cité 
par le rapport, le consortium 
indique que « plus des deux 
tiers des districts touchés par 
le projet ont moins de 20 % 
de terres arables inutilisées 
et un certain nombre de 

districts ont moins de 5 % 
de terres disponibles. Cela 
illustre le défi que représente 
l’identification de terres de 
remplacement le long du 
corridor de l’oléoduc ».
Les paysans se sont vu 
interdire de cultiver leurs 
terres, de reconstruire leurs 
maisons ou de planter des 
arbres
Comme en Ouganda, 
les paysans tanzaniens 
se sont vu signifier au 
lendemain des opérations 
d’évaluations (menées en 
2018) l’interdiction de 
cultiver leurs terres. Tout 
comme de reconstruire leurs 
maisons endommagées par 
les pluies saisonnières ou de 
planter des arbres. Cela afin 
de rendre impossible toute 
contestation des évaluations. 
Mais alors que les indemnités 
auraient dû être versées dans 
les six mois, l’absence de 
paiement conduit quatre ans 
plus tard à une détérioration 
des conditions de vie des 
familles. Certaines disent 
souffrir de « pénuries 
alimentaires » et de pertes de 
revenus les ayant conduites à 
déscolariser leur enfant. Face 
aux plaintes, la production de 
certains légumes et céréales 
a, comme en Ouganda, de 
nouveau été autorisée.

Evguéni Prigojine, proche 
du Kremlin et fondateur du 
groupe de mercenaires, a 

annoncé apporter son soutien au 
capitaine Ibrahim Traoré et à ses 
hommes, selon le monde fr.
Les Etats-Unis ont mis en garde 
la junte au pouvoir au Burkina 
Fasocontre les risques d’une alliance 
avec la Russie, dont le groupe 
paramilitaire Wagner a témoigné 
d’un franc soutien aux auteurs du 
dernier coup d’Etat en date.
« Les pays où le groupe [Wagner] a 
été déployé se retrouvent affaiblis et 
moins sûrs, et nous avons constaté 
cela dans plusieurs cas rien qu’en 
Afrique », a déclaré à la presse un 
porte-parole du département d’Etat 
américain, Vedant Patel. « Nous 
condamnons toute tentative d’empirer 
la situation actuelle au Burkina Faso 
et nous encourageons fortement le 
nouveau gouvernement de transition 

à se conformer au calendrier convenu 
pour un retour à un gouvernement 
civil démocratiquement élu », a-t-il 
ajouté.
Le Burkina Faso, pays pauvre du 
Sahel, est plongé dans la tourmente 
depuis que le précédent chef de la 
junte, le lieutenant-colonel Paul-

Henri Sandaogo Damiba, arrivé 
au pouvoir par un coup d’Etat en 
janvier, a été à son tour déposé 
vendredi soir par le capitaine Ibrahim 
Traoré, 34 ans. Quelques dizaines 
de manifestants dans la capitale 
Ouagadougou scandaient mardi 4 
octobre des slogans favorables à la 

Russie et critiques envers la France, 
en perte d’influence en Afrique de 
l’Ouest.
Evguéni Prigojine, un discret homme 
d’affaires proche du Kremlin et 
fondateur du groupe Wagner, a 
annoncé dans une publication sur les 
réseaux sociaux apporter son soutien 
au capitaine Ibrahim Traoré et à ses 
hommes, qui « ont fait ce qui était 
nécessaire (…) pour le bien de leur 
peuple ».
La junte au pouvoir au Mali voisin 
a également noué des liens avec les 
paramilitaires de Wagner. Ce groupe, 
dont la présence a été documentée 
depuis huit ans en Ukraine, en Syrie, 
en Libye, en Centrafrique, est perçu 
par ses détracteurs comme l’armée 
de l’ombre de Vladimir Poutine et 
accusé de nombreuses exactions par 
l’ONU, des Etats occidentaux et des 
ONG.
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Plus de 500 blessés dans un séisme dans le nord-ouest de l’Iran

FRance: 

des affaires judiciaires embarrassent la présidence Macron 

YeMen: 

Les Houthis menacent d’attaquer des pétroliers

TEHERAN: Plus de 
500 personnes ont été 
blessées, la plupart 

légèrement, mercredi, dans 
un tremblement de terre de 
magnitude 5,4 dans le nord-
ouest de l’Iran, ont rapporté 
les médias officiels.
“La secousse, qui a frappé 
à une profondeur de 10 
kilomètres (6,2 miles) dans 
la province d’Azerbaïdjan 
occidental, a blessé 528 
personnes, dont 135 ont été 
hospitalisées”, a déclaré le 
gouverneur de la région, 
Mohammad Sadegh 
Motamedian, à la télévision 
d’Etat.

Le séisme et ses répliques 
ont “détruit 50 maisons et 
endommagé 500 autres dans 
12 villages de la province”, 
a-t-il ajouté.
La télévision d’Etat a 
diffusé des vidéos sur les 
destructions lors du séisme 
qui s’est produit vers 3h30 du 
matin (0000 GMT).
Le porte-parole des services 
d’urgence du pays Mojtaba 
Khaledi a déclaré à la chaîne 
de télévision publique que 
l’électricité et l’eau avaient 
été coupées dans des villages” 
près des villes de Salmas et 
Khoy, proches de l’épicentre 
du tremblement de terre.

L’Iran se trouve à la rencontre 
entre plusieurs plaques 
tectoniques et connaît une 
activité sismique fréquente.
Le tremblement de terre 
le plus meurtrier en Iran 
avait été d’une magnitude 
7,4 en 1990 causant la mort 
de 40.000 personnes dans 
le Nord, blessant 300.000 
personnes et laissant un 
demi-million de sans-abri.
En 2003, un séisme de 
magnitude 6,6 dans le sud-
est de l’Iran a rasé l’ancienne 
ville en briques crues de 
Bam et tué au moins 31.000 
personnes.

PARIS: Le président 
français Emmanuel 
Macron se retrouve 

fragilisé à l’ouverture 
d’une session parlementaire 
cruciale, avec des affaires de 
conflit d’intérêts impliquant 
son emblématique ministre 
de la Justice et le secrétaire 
général de la présidence.
Une première pour un garde 
des Sceaux en exercice en 
France: la Cour de justice 
de la République (CJR) a 
ordonné lundi un procès 
contre Eric Dupond-
Moretti, accusé d’avoir 
profité de sa fonction pour 

régler des comptes avec des 
magistrats à qui il s’était 
opposé quand il était avocat.
Quant au bras droit du chef 
de l’Etat, Alexis Kohler, il a 
été inculpé le 23 septembre 
pour prise illégale d’intérêts 
dans l’enquête sur ses liens 
familiaux avec l’armateur 
italo-suisse Mediterranean 
Shipping Company (MSC), 
a annoncé lundi le parquet.
Ces affaires tombent 
d’autant plus mal pour 
l’exécutif, désormais réduit 
à une majorité relative à 
l’Assemblée nationale, que 
le Parlement a repris lundi 

ses travaux et doit examiner 
le projet de budget 2023, 
puis dans les prochains mois 
une réforme des retraites 
contestée.
Démissionner “n’est pas à 
l’ordre du jour”, a déclaré 
mardi M. Dupond-Moretti, 
ancien ténor du barreau 
nommé à la Justice en 
juillet 2020, en marge d’un 
déplacement à Paris, se 
prévalant de la “confiance” 
exprimée par la Première 
ministre Elisabeth Borne.
Le ministre, dont les avocats 
ont immédiatement annoncé 
se pourvoir en cassation, 

a assuré que pas plus que 
son inculpation dans ce 
dossier depuis juillet 2021, 
son renvoi devant la CJR 
n’entraveraient sa mission.
La présidence a pour a part 
indiqué que M. Kohler 
resterait au poste stratégique 
qu’il occupe auprès du 
chef de l’Etat depuis son 
accession au pouvoir en 
2017.
L’intéressé, qui “conteste 
avec force avoir commis 
tout délit”, selon son 
avocat, est soupçonné d’un 
éventuel conflit d’intérêts 
entre ses responsabilités 

dans la fonction publique et 
ses liens avec MSC, l’un des 
plus grands transporteurs de 
conteneurs au monde, fondé 
et dirigé par les cousins de 
sa mère, la famille Aponte.
«Défiance»
Le maintien en poste 
des deux hommes, après 
plusieurs décennies pendant 
lesquelles en France tout 
ministre inculpé se voyait 
contraint de quitter le 
gouvernement, a provoqué 
un tollé aussi bien du côté 
de l’opposition que de la 
société civile.

AL-MUKALLÂ: 
Le gouvernement 
internationalement 

reconnu du Yémen a dénoncé 
les menaces des Houthis 
d’attaquer les pétroliers 
et a appelé à une action 
internationale afin d’empêcher 
le groupe d’endommager les 
infrastructures civiles et les 
sources d’énergie.
Le ministre yéménite des 
Affaires étrangères, Ahmed 
Awad ben Moubarak, a qualifié 
ces menaces d’«activités 
criminelles et terroristes», 
ajoutant que les Houthis, 
soutenus par l’Iran, ne 
respectaient pas les accords 
internationaux qui interdisent 
les attaques contre les 
installations civiles.
«Une telle menace est une 
preuve indubitable de la nature 
terroriste de ces groupes, ce 
qui n’est pas nouveau pour les 

Yéménites. Il est crucial que 
le monde entier comprenne 
comment cette organisation 
terroriste opère et comment elle 
méprise les lois et conventions 
internationales fondamentales», 
a-t-il déclaré à Arab News, 
mardi.
Les commentaires du ministre 
sont intervenus alors que le 
ministère des Transports, basé à 
Aden, a exhorté les compagnies 
maritimes étrangères à 
poursuivre leurs opérations 
malgré les exigences des 
Houthis qui leur demandent 
d’arrêter le transport du pétrole 
du pays.
Dans une lettre envoyée lundi 
aux agents des compagnies 
maritimes opérant au Yémen, 
l’Autorité des Affaires 
maritimes du ministère 
a affirmé qu’ils devaient 
continuer à exporter le pétrole, 
le gaz et les minéraux du pays 

à partir des ports contrôlés par 
le gouvernement yéménite et ne 
pas se plier aux exigences ou 
aux menaces des Houthis.
«Les mémorandums ou les 
circulaires ne seront pas pris en 
compte s’ils ne sont pas émis 
par la présidence de l’Autorité 
générale des Affaires maritimes 
d’Aden», a déclaré l’organe 
maritime du gouvernement dans 
la lettre vue par Arab News.
La demande du gouvernement 
yéménite est intervenue un 
jour après que les Houthis ont 
officiellement ordonné aux 
exploitants de navires de cesser 
de transporter du pétrole et des 
minéraux depuis les régions 
contrôlées par le gouvernement, 
menaçant de cibler leurs navires 
si cette demande était ignorée.
Dimanche passé, quelques 
heures avant l’expiration 
d’une trêve négociée par les 
Nations unies, le ministre des 

Transports des Houthis, Abdel-
Wahab Yahya al-Dourra, a 
envoyé une lettre demandant 
aux entreprises de cesser 
d’expédier le pétrole et les 
autres ressources naturelles 
du pays avant 18 heures, les 
accusant de piller les ressources 
du Yémen.

«Toute activité de navigation 
qui enfreint les procédures 
standards sera traitée comme un 
acte illégal mettant en péril les 
intérêts nationaux, et nous vous 
tenons entièrement responsables 
de cette violation», a déclaré le 
ministre houthi dans sa lettre, 
également vue par Arab News.
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12 Sport National

L’entraîneur national 
Madjid Bougherra 
accompagné de son 

adjoint Djamel Mesbah a 
officiellement tenu une réunion de 
travail avec la LFP pour préparer 
les prochaines échéances, 
notamment les prochains stages 
de sa sélection.
Comme on le sait, les relations 
entre les deux parties étaient 
quelque peu tendues ces derniers 
temps, à cause d’un manque 
flagrant de communication, la 
LFP ne prenait pas le soin de 
consulter le staff des A’ avant 
d’arrêter le programme des 
journées du championnat, et cela a 
grandement pénalisé Bougy qui a 
trouvé du mal à réunir les joueurs 
qu’il voulait sans porter préjudice 
à leurs clubs. C’est donc sur cet 
antécédent de désaccord que les 
deux parties se sont rencontrées 
lundi, la ligue était représentée par 
son président Medouar, son SG 
Boussafer, ainsi que le directeur 
des compétitions Lamine Kebir, 
mais aussi de l’ancien joueur 
et membre du bureau de ligue 

Abdelkader Benayada.
Gestion des efforts

2 jours après le tirage au sort du 
CHAN, Bougy a donc entamé 
les mouvements dans le but 
de préparer le terrain pour la 
meilleure préparation possible, 
l’entraîneur national a profité de 
l’occasion pour revenir sur le 
désaccord qui a eu entre les deux 
parties, reprochant aux gens de la 
LFP de ne pas le consulter avant 
l’établissement du programme 

des journées de championnat, 
il a expliqué que cela l’a 
beaucoup dérangé, d’autant 
plus que plusieurs paramètres 
entrent en considération, parmi 
eux l’utilisation des joueurs, 
Bougy a avoué qu’il accorde 
une importance particulière à la 
gestion des efforts des joueurs, 
afin de ne pas les griller, une 
gestion qui n’était donc pas 
possible avec les décisions 
unilatérale que prenaient 

Medouar et son bureau, jusqu’au 
dernier stage de septembre.  

Matchs en retard
L’autre point abordé lors de cette 
rencontre de travail, c’est la 
participation de 4 clubs algériens 
aux differentes compétitions de 
la CAF. Comme on le sait, les 
clubs évoluant en coupe de la 
CAF entreront en scène ce mois 
d’octobre, et cela veut dire qu’il 
y aura davantage de rencontres de 
championnat qui ne se joueront 
pas, au total : 12 rencontres seront 
décalées au terme des dates 
réservées aux compétitions des 
clubs ce mois d’octobre, sachant 
que la dernière rencontre de ces 
compétitions se jouera le 16 de ce 
mois d’octobre.
Comme premier geste, signe de 
bonne volonté de la part de la LFP, 
Medouar a demandé à Bougherra 
s’il préférait que les rencontres en 
retard se jouent a partir de cette 
date du 16 octobre, pour donner 
des matches en plus aux joueurs 
des 4 clubs, ou bien s’il voudrait 
les renvoyer pour pouvoir placer 
un stage, le coach national n’a 

pas tranché, mais a fait savoir à 
ses interlocuteurs qu’il songe déjà 
à reporter son prochain stage, 
prévu initialement à la fin de ce 
mois d’octobre pour le début du 
mois prochain.

Exigence
Bougherra qui a apprécié ce 
premier contact avec la Ligue 
a demandé à cette dernière une 
mouture du programme que la 
LFP compte établir jusqu’au 
CHAN, il s’est entendu avec 
Medouar et son équipe pour se 
revoir après les rencontres de nos 
représentants à l’échelle africaine, 
soit après le 16 octobre prochain, 
car tout dépendra aussi du sort 
qui sera réservé à ces clubs, avec 
la possibilité que des clubs se 
qualifient et que d’autres quittent 
prématurément la compétition, 
ils tenteront ensemble d’arrêter 
les dates des matches en retard et 
celles du stage, ce qui permettra 
à Bougherra de programmer son 
dernier stage de prospection avant 
de stabiliser son effectif à partir 
de novembre et jouer ce match 
tant espéré contre une équipe A.

Le stade chahid Hamlaoui 
de Constantine sera prêt 
«au mois de novembre 

prochain» pour domicilier une 
partie des rencontres de la 7ème 
édition du championnat d’Afrique 
des nations (CHAN), prévue du 
13 janvier au 4 février 2023 en 
Algérie, a assuré mercredi le 
directeur local de la jeunesse et 
des sports (DJS).
S’exprimant dans une déclaration 
à l’APS, M. Said Hogasse, a 
indiqué que dans le cadre des 
préparatifs visant à assurer la 
réussite de l’organisation du 
CHAN 2023 en Algérie, le stade 
«chahid Hamlaoui» a bénéficié, 
en 2020, d’une enveloppe 
financière de 400 millions 
DA destinée aux travaux de 
réhabilitation de sa structure 
et de toutes ses installations, 
soulignant que ce projet, est 
actuellement «en phase finale» 
et sera livré au cours du mois 
prochain après l’achèvement des 
travaux de finition.
Le stade mythique de Constantine, 
appelé jadis «17 juin», dispose 
désormais d’une nouvelle 
pelouse en gazon naturel, dotée 
d’un système d’absorption et 
d’évacuation des eaux pluviales, 
26 portes d’accès électroniques, 
23.000 sièges couvrant toute 
la tribune, un écran géant de 
84 m2, une piste d’athlétisme 
entièrement rénovée, trois terrains 
d’entrainement, une pépinière de 
gazon ainsi que 4 grands parkings 
et ce, à la faveur de cette grande 

opération de réhabilitation, a fait 
savoir le même responsable.
Il a également souligné que «le 
taux d’achèvement des travaux 
a atteint 95 % «, après avoir 
réalisé la quasi-totalité des 
lots du projet, notant que les 
vestiaires ont été modernisés et 
équipés par de nouveaux sièges 
en sus de l’aménagement des 
allées dédiées à la presse et aux 
supporteurs d’équipes adverses, 
la mise à niveau de la cabine de 
presse et de la tribune officielle.
«Il ne reste que des travaux 
de finition et d’aménagement 
extérieur, notamment le 
remplacement de l’ancien 
éclairage par un système LED, 
l’installation de la sonorisation 

ainsi que la peinture et la 
décoration de toutes les façades», 
a précisé le DJS.
S’agissant du retard enregistré 
dans la réalisation de cette 
opération, M. Hogasse a expliqué 
que le chantier a dû s’arrêter 
plusieurs fois lors de la pandémie 
du coronavirus ainsi qu’en 
raison des entraves techniques, 
notamment les conditions 
climatiques et le retard dans 
la réception des moyens et 
matériaux nécessaires.
«L’Etat s’est engagé à réussir la 
7ème édition du CHAN 2023 
et veille à ce que les conditions 
d’homologation des terrains 
édictées par la confédération 
africaine de football (CAF) 

et la fédération internationale 
de football (FIFA) soient 
respectées», a assuré le directeur 
de la jeunesse et des sports de la 
wilaya de Constantine.
Domiciliation du match Algérie 
A’ - Nigéria, Hamlaoui réussit 

son test
Après le stage de l’équipe 
nationale A’  à Constantine, qui 
a duré 8 jours, le sélectionneur 
national, Abdelmadjid Bougherra, 
est «reparti satisfait après avoir eu 
une bonne impression sur l’état de 
la pelouse et de l’aménagement 
du stade, tout comme le staff de 
l’équipe nigériane», a affirmé 
M. Hogasse, notant qu’aucune 
délégation n’a émis de réserves 
sur l’appréhension ou l’état du 

terrain.
L’équipe nationale des joueurs 
locaux disputera un autre match 
amical au mois d’octobre courant 
au stade du chahid Hamlaoui de 
Constantine à la demande du 
sélectionneur national Bougherra 
qui a attesté que la qualité de 
l’herbe de la pelouse, les terrains 
d’entrainement et les conditions 
d’hébergement à Constantine 
étaient à la hauteur des attentes, a 
révélé le même responsable.
La domiciliation du match des 
locaux (Algérie-Nigéria) dénote 
de la qualité de l’accueil et de 
l’organisation d’une rencontre 
de cette envergure et prouve que 
le stade du chahid Hamlaoui 
de Constantine pourra, après 
l’achèvement de l’opération 
de réhabilitation, abriter les 
rencontres prévues dans le cadre 
de la CHAN 2023, a estimé M. 
Hogasse.
Il a ajouté que le président de 
la Confédération africaine de 
football (CAF) Patrice Motsepe, 
avait inspecté quatre (4) fois 
l’enceinte footballistique avant 
cette rencontre pour s’enquérir de 
l’état du stade et suivre l’évolution 
des travaux de réhabilitation et de 
mise à niveau.
Pour rappel, la Confédération 
africaine de football (CAF) a 
procédé, samedi dernier à Alger, 
au tirage au sort du CHAN 
2022, notant que le pays-hôte 
Algérie évoluera dans le groupe 
A avec la Libye, l’Ethiopie et le 
Mozambique.            

en a’ :
Bougherra se projette sur le CHAN

chan 2023 / constantine :
Le stade chahid Hamlaoui sera prêt «prochainement»
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ligue des champions :
Le début de campagne canon de Naples

Manchester united : 
La nouvelle réponse cash d’Erik ten Hag sur Cristiano Ronaldo

Mercato :
Benfica se frotte déjà les mains avec Enzo Fernandez

Une fois encore, le 
tacticien néerlandais 
a été interrogé sur la 

situation de Cristiano Ronaldo et 
sur son absence lors du derby de 
la ville de Manchester.
Une semaine, un chapitre. Ce 
week-end, Cristiano Ronaldo 
n’était pas entré en jeu face 
au rival Manchester City, à la 
surprise générale. En conférence 
de presse d’après-match, le 
tacticien hollandais s’est justifié 
en affirmant que le Portugais 
était resté sur le banc « par 
respect pour sa grande carrière 

». Une explication qui n’a pas 
convaincu grand monde, alors 
que le Lusitanien sortait en plus 
d’une trêve internationale assez 
moyenne avec sa sélection.
Forcément, il y a eu une (énième) 
vague de rumeurs de départ le 
concernant, en vue du mercato 
hivernal notamment. Et cette fois, 
tout indique que les Red Devils 
vont le laisser filer, notamment 
parce qu’ETH a finalement dit 
oui à une vente. Jorge Mendes 
va donc déjà travailler pour 
trouver un club à son poulain 
après la Coupe du Monde. D’ici 

là, l’ancien de l’Ajax va devoir 
continuer de répondre aux 
questions au sujet de l’ancienne 
légende du Real Madrid, comme 
ce fut encore le cas ce mercredi.

CR7 fâché de ne pas jouer
« Je ne vois pas de rapport, qu’il 
n’entre pas quand nous perdons 
4-0, 5-1, 6-1, c’est uniquement 
par respect pour lui, cela n’a rien à 
voir avec ce qui se passe pour son 
avenir, pour janvier ou l’année 
prochaine. Je ne pense pas qu’il 
soit malheureux, il est heureux, il 
s’entraîne bien, il profite. Tout le 
monde s’entraîne bien, il y a un 

bon esprit », a-t-il d’abord lancé, 
donnant des nouvelles de son 
numéro 7.
Jouera-t-il face à l’Omonia en 
Ligue Europa ce jeudi, ou face 
à Everton en Premier League 

dimanche ? ETH n’a pas voulu 
répondre, mais il a confirmé que la 
situation ne plaît logiquement pas 
au principal concerné. « Il n’est 
pas content de ne pas avoir joué 
dimanche, ne vous méprenez pas. 
La question d’avant portait sur 
son humeur et son comportement 
à l’entraînement, et quand il y 
est, il est bien. Bien sûr, il veut 
jouer le week-end et il est fâché 
quand il ne joue pas. C’est clair 
», a ainsi conclu le Néerlandais. 
Il sait donc quoi faire pour que le 
Portugais ne se fâche pas encore 
un peu plus...

Arrivé l’été dernier en 
provenance de River 
Plate, le milieu argentin 

s’est rapidement acclimaté au 
football européen du côté de 
Lisbonne. Et il y a fort à parier 
pour qu’il ne reste pas très 
longtemps chez les Aguias.
À Benfica, le président Rui 
Costa peut avoir le sourire. En 
championnat, les Aguias sont 
leaders du classement après un 
parcours presque sans faute (7 
victoires, 1 nul en 8 rencontres), 
avec trois points d’avance sur 
le FC Porto. Et en Ligue des 
Champions, le club lisboète est 
co-leader de son groupe avec le 
Paris Saint-Germain, notamment 
après un beau succès acquis sur 
le terrain de la Juventus.
Sportivement, tout va pour 

le mieux. Mais les Portugais 
se frottent aussi les mains en 
coulisses. Après avoir vendu 
Darwin Nuñez à Liverpool 
pour 100 M€, bonus compris, 
Benfica sait qu’il possède deux 
éléments au sein de son équipe 
qui devraient lui rapporter une 
belle rentrée d’argent. Ces 
derniers temps, le nom du jeune 
attaquant Gonçalo Ramos (21 
ans) a souvent été cité. Annoncé 
dans le viseur du PSG, le nouvel 
international portugais est un pur 
produit maison pour lequel les 
Aguias réclament au moins 40-
50 M€. Mais il n’est pas le seul.

Une adaptation réussie
Arrivé l’été dernier en 
provenance de River Plate, 
Enzo Fernandez (21 ans) ne 
cesse de voir sa cote grimper. 

Immédiatement titularisé par 
Roger Schmidt, l’Argentin 
s’est adapté sans aucun souci 
au football européen. Auteur de 
3 buts en 13 rencontres, toutes 
compétitions confondues, le 
natif de San Martin a été acheté 
par Benfica en échange de 10 M€, 
plus 8 M€ de bonus. Un tarif qui 

a tout d’une bonne affaire, même 
si River Plate détient toujours 
25% des droits économiques du 
joueur. O Jogo révèle en effet 
que plusieurs grands d’Europe, 
dont Liverpool, aimeraient 
recruter Enzo Fernandez dès le 
prochain mercato hivernal.
Voir les Reds pousser au 

portillon n’est pas surprenant 
puisque Jürgen Klopp a avoué 
s’être trompé sur son choix de 
ne pas renforcer son entrejeu 
lors du dernier mercato estival. 
Cependant, Benfica ne compte 
pas lâcher sa pépite en plein 
milieu de la saison. De plus, le 
journal affirme que le joueur veut 
terminer la saison à Lisbonne. 
Benfica est plus que jamais en 
course pour le titre de champion 
et son parcours en Ligue des 
Champions est très prometteur. 
En revanche, la donne risque 
d’être différente l’été prochain. 
Mais là encore, Benfica a assuré 
ses arrières. Enzo Fernandez 
dispose d’une clause libératoire 
de 120 M€. Pour l’arracher des 
serres des Aguias, il faudra payer 
le prix fort.

Avec une gifle infligée à 
l’Ajax Amsterdam en 
dehors de ses bases, 

Naples confirme un excellent 
début de saison en championnat 
et en Ligue des champions, et ce 
malgré un mercato estival plus 
qu’agité.
Leader de Serie A après 8 journées 
(20 points sur 24) et premier du 
groupe A en Ligue des champions 
avec un carton plein (3 matches, 
3 victoires) : Naples connaît 
un début de saison flamboyant 
sous les ordres de son entraîneur 
italien Luciano Spalletti, arrivé 
du côté de la Campanie en juillet 
2021. Et après avoir terminé sur 
le podium en championnat sans 
pour autant performer en Ligue 
Europa (élimination en 16es de 
finale face au FC Barcelone), la 
SSC réussit depuis août dernier 
à performer sur deux tableaux 
différents. Une mission qui ne 
s’avérait pas forcément abordable 
pour les Azzurri, qui ont connu 

de gros changements lors du 
dernier mercato estival. En effet, 
plusieurs cadres de l’équipe 
première ont quitté le Napoli vers 
d’autres cieux.
De Lorenzo Insigne à Toronto 
(MLS) à Kalidou Koulibaly à 
Chelsea (PL) en passant par Dries 
Mertens à Galatarasaray (Süper 
Lig), le technicien transalpin 
a décidé de faire confiance à 
la jeunesse pour débuter un 
nouveau cycle. Et les moyens 

ont été mis pour cela : en plus de 
lever l’option d’achat de Franck 
Zambo-Anguissa (15 M€), la 
direction s’est tourné vers l’un des 
plus grands espoirs du football 
italien, Giacomo Raspadori (ex-
Sassuolo), pour renforcer son 
attaque, tout comme Simeone fils, 
Giovanni (ex-Hellas Verone). Il 
sera ensuite suivi d’autres joueurs 
venus des 4 coins de l’Europe, que 
ce soit Khvicha Kvaratskhelia (21 
ans), Mathias Oliveira (24 ans) ou 

encore Kim Min-jae (25 ans).
Un football plaisant

Rapidement, ces nouvelles 
recrues s’intègrent parfaitement 
dans l’effectif de Spalletti, 
qui possède alors un effectif 
étoffé pour ainsi faire tourner 
et concerner tous ses joueurs 
pour garder un bon rythme de 
compétition. Le début de saison 
actuel ne fait que confirmer le 
travail effectué par le coach de 63 
ans la saison passée : le football 
très offensif réalisé par une 
équipe jeune (une moyenne d’âge 
en-dessous des 26 ans) hisse la 
SSC en tête du classement des 
attaques de Serie A (18 buts 
marqués) en plus d’occuper le 
trône de leader du championnat. 
En plus d’une attaque menée par 
celui qu’on surnomme Kvara (6 
buts TCC), le milieu se montre 
également décisif, à l’image d’un 
Zambo-Anguissa repositionné 
plus haut (relayeur), qui n’hésite 
pas à apporter le danger dans la 

surface balle au pied (3 buts, 5 
passes décisives).
L’international camerounais 
est parfaitement accompagné 
par ses habituels acolytes dans 
l’entrejeu Stanislav Lobotka et 
Pietr Zielinski, ce dernier étant 
également en feu offensivement 
(4 b., 5 p.d.). Cette efficacité 
se retrouve dans les surfaces : 
en plus de l’attaque, la défense 
napolitaine, incarnée par la 
recrue sud-coréen Kim, est tout 
aussi performante, ne concédant 
que 2 petits buts en Ligue des 
champions. A côté des 13 buts 
inscrits, cette solidité défensive 
est pour le moins inattendue après 
le départ du roc sénégalais chez 
les Blues. Que d’aspects positifs 
dans cette entame d’exercice 
du Napoli, qui devra garder ce 
tempo-là jusqu’à la fin de la 
première partie de saison avant 
le Mondial qatari et un calendrier 
très chargé (Rome, Rangers, 
Sassuolo, Liverpool, Atalanta).
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Nouveaux tirs de missiles de la Corée du Sud et des 
Etats-Unis après le lancement nord-coréen

Un missile balistique à n missile balistique à 
portée intermédiaire portée intermédiaire 
(IRBM) nord-coréen (IRBM) nord-coréen 

avait survolé mardi le Japon, avait survolé mardi le Japon, 
une première en cinq ansune première en cinq ans
Nouvel avertissement. La Nouvel avertissement. La 
Corée du Sud et les Etats-Unis Corée du Sud et les Etats-Unis 
ont lancé mercredi plusieurs ont lancé mercredi plusieurs 
missiles vers des cibles en missiles vers des cibles en 
mer, au lendemain du tir mer, au lendemain du tir 
par Pyongyang d’un missile par Pyongyang d’un missile 
balistique à portée intermédiaire balistique à portée intermédiaire 
(IRBM) qui avait survolé mardi (IRBM) qui avait survolé mardi 
le Japon. Une première en cinq le Japon. Une première en cinq 
ans qui avait conduit Tokyo à ans qui avait conduit Tokyo à 
activer son système d’alerte.activer son système d’alerte.
Selon l’état-major sud-coréen, Selon l’état-major sud-coréen, 
les armées sud-coréenne et les armées sud-coréenne et 
américaine ont tiré mercredi américaine ont tiré mercredi 
chacune deux missiles chacune deux missiles 
balistiques à courte portée balistiques à courte portée 
ATACMS « pour frapper avec ATACMS « pour frapper avec 
précision une cible virtuelle » précision une cible virtuelle » 
en mer du Japon. Ces exercices en mer du Japon. Ces exercices 
« ont montré que nous sommes « ont montré que nous sommes 
capables et prêts à neutraliser capables et prêts à neutraliser 
l’origine de la provocation tout l’origine de la provocation tout 
en maintenant une position de en maintenant une position de 
surveillance constante », a-t-il surveillance constante », a-t-il 
ajouté dans un communiqué.ajouté dans un communiqué.
L’armée sud-coréenne a L’armée sud-coréenne a 
cependant confirmé l’échec cependant confirmé l’échec 
du lancement d’un cinquième du lancement d’un cinquième 
missile balistique de courte missile balistique de courte 
portée Hyunmoo-2, qui s’est portée Hyunmoo-2, qui s’est 

écrasé au sol peu après son écrasé au sol peu après son 
lancement. L’ogive du missile lancement. L’ogive du missile 
n’a pas explosé et personne n’a n’a pas explosé et personne n’a 
été blessé, selon l’état-major. été blessé, selon l’état-major. 
Mais un important incendie s’est Mais un important incendie s’est 
déclaré et a provoqué la panique déclaré et a provoqué la panique 
dans la ville de Gangneung, sur dans la ville de Gangneung, sur 
la côte est de Corée du Sud, la côte est de Corée du Sud, 
dont de nombreux habitants dont de nombreux habitants 
inquiets ont appelé la mairie, ont inquiets ont appelé la mairie, ont 
rapporté les autorités.rapporté les autorités.
Mardi, des avions de combat sud-Mardi, des avions de combat sud-
coréens et américains avaient coréens et américains avaient 
déjà mené des exercices de déjà mené des exercices de 
frappe de précision, selon Séoul, frappe de précision, selon Séoul, 
avec le largage de bombes sur avec le largage de bombes sur 
une cible virtuelle en mer Jaune une cible virtuelle en mer Jaune 
par deux avions de combat sud-par deux avions de combat sud-
coréens F-15K. Le porte-parole coréens F-15K. Le porte-parole 
du Conseil national de sécurité du Conseil national de sécurité 
américain John Kirby, interrogé américain John Kirby, interrogé 
par la chaîne CNN, a indiqué par la chaîne CNN, a indiqué 
qu’ il s’agissait de « répondre qu’il s’agissait de « répondre 
aux provocations du Nord, pour aux provocations du Nord, pour 
nous assurer que nous pouvons nous assurer que nous pouvons 
démontrer nos propres capacités démontrer nos propres capacités 
». « Il ne faut pas en arriver ». « Il ne faut pas en arriver 
là. Nous avons clairement fait là. Nous avons clairement fait 
savoir à Kim Jong-un que nous savoir à Kim Jong-un que nous 
sommes prêts à nous asseoir à la sommes prêts à nous asseoir à la 
table sans conditions préalables table sans conditions préalables 
», a-t-il ajouté.», a-t-il ajouté.

Retour du porte-avions Retour du porte-avions 
nucléaire américainnucléaire américain

L’armée sud-coréenne a L’armée sud-coréenne a 

également annoncé mercredi le également annoncé mercredi le 
retour dans la région du porte-retour dans la région du porte-
avions à propulsion nucléaire avions à propulsion nucléaire 
américain USS Ronald Reagan américain USS Ronald Reagan 
qui a effectué en septembre des qui a effectué en septembre des 
exercices avec la marine sud-exercices avec la marine sud-
coréenne.coréenne.
La Corée du Nord, qui a adopté La Corée du Nord, qui a adopté 
en septembre une nouvelle en septembre une nouvelle 
doctrine rendant « irréversible » doctrine rendant « irréversible » 
son statut de puissance nucléaire, son statut de puissance nucléaire, 
a intensifié cette année ses tirs a intensifié cette année ses tirs 
et a lancé un missile balistique et a lancé un missile balistique 

intercontinental (ICBM) pour la intercontinental (ICBM) pour la 
première fois depuis 2017. Le première fois depuis 2017. Le 
tir de mardi était le cinquième tir de mardi était le cinquième 
en dix jours. Pyongyang n’a pas en dix jours. Pyongyang n’a pas 
fait de commentaires à ce sujet fait de commentaires à ce sujet 
dans les médias officiels. Le dans les médias officiels. Le 
Conseil de sécurité des Nations Conseil de sécurité des Nations 
unies doit se réunir mercredi sur unies doit se réunir mercredi sur 
cette question.cette question.
Selon Séoul et Tokyo, le missile Selon Séoul et Tokyo, le missile 
a parcouru environ 4.600 km, a parcouru environ 4.600 km, 
soit probablement la distance soit probablement la distance 
la plus longue jamais atteinte la plus longue jamais atteinte 

par Pyongyang dans le cadre par Pyongyang dans le cadre 
de ses essais. Les missiles sont de ses essais. Les missiles sont 
généralement tirés selon une généralement tirés selon une 
trajectoire « loftée » pour éviter trajectoire « loftée » pour éviter 
de survoler les pays voisins. de survoler les pays voisins. 
Selon des experts et hauts Selon des experts et hauts 
responsables, le missile serait un responsables, le missile serait un 
Hwasong-12 IRBM à capacité Hwasong-12 IRBM à capacité 
nucléaire. Il a été testé pour la nucléaire. Il a été testé pour la 
première fois en 2017 et il est première fois en 2017 et il est 
capable d’atteindre les bases capable d’atteindre les bases 
américaines de l’ île de Guam.américaines de l’île de Guam.
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En Bref...Le Meta Quest 2 fonctionnera bientôt
 par défaut en 120 Hz

Comment utiliser iMessage sur Android 
ou Windows grâce à Beeper

Le Néerlandais Fairphone considère 

que l’Union européenne va dans 

le bon sens en ce qui concerne 

l’augmentation de la durée de vie 

des batteries et appareils. Mais sa 

dirigeante souhaite que Bruxelles 

aille encore plus loin.

Il y a quelques jours, la Commission 

européenne a annoncé avoir lancé 

une analyse d’impact initiale destinée 

à réfléchir à la future réglementation 
en matière d’économie circulaire. 

Celle-ci concerne la durée de vie 

des batteries et pièces de rechange 

des smartphones et tablettes, que 

Bruxelles souhaite plus durables. 

Fairphone, le fabricant de mobiles 
plus équitables d’un point de vue 

environnemental, salue l’initiative 

européenne, mais appelle à 

davantage d’efforts.
Une politique plus stricte pour 

dissuader les fabricants d’utiliser 
d’autres pièces et appareils pour 

contourner la future réglementation
La P.-D.G. de l’entreprise 

néerlandaise, Eva Gouwens, se dit 

ravie de « voir que l’UE envisage de 

pousser les fabricants de smartphones 
et de tablettes à fournir des pièces de 
rechange et à améliorer la durée de 

vie des batteries des téléphones ». 

Bruxelles estime qu’une politique 

de fabrication des produits plus 
respectueuse de l’environnement (et 

selon ses critères) pourrait en effet 
aider à réduire l’impact climatique 

du marché de la téléphonie mobile 

de 25 %.

« L’industrie des smartphones doit 

renoncer à la course au toujours plus 

compact et privilégier un design 

intelligent et durable plutôt qu’un 

design mince », ajoute la dirigeante, 

pour qui les propositions faites 
par l’Union européenne marquent 

un bon début. Elle n’oublie pour 

autant pas qu’il reste des aspects à 

améliorer.

Après plus d’un an 
sous la forme d’une 
option expérimentale, 

l’affichage à 120 Hz dans le 
Meta Quest 2 sera bientôt activé 
par défaut dans le casque.
C’est John Carmack lui-même 
qui l’a annoncé.
Bientôt un affichage plus fluide 
pour le Meta Quest 2
Après un démarrage début 2020 
à 72 Hz, puis un passage à 90 
Hz, le casque VR Meta Quest 2 
fonctionnera bientôt à 120 Hz. 
Les plus bidouilleurs savent 
que c’est déjà plus ou moins le 
cas, puisque l’option peut être 
retrouvée dans les paramètres, 
mais prochainement ce taux 
de rafraîchissement sera celui 
appliqué par défaut. Terminée 
donc la phase expérimentale 
pour les plus aventureux, 
Meta semble prêt à proposer la 
fonctionnalité à tous.
C’est en tout cas ce que déclare 
John Carmack, Directeur 
technique consultant pour 
Oculus VR, sur Twitter, sans 
préciser cependant de date 
exacte.
« 120 FPS a été une 
«fonctionnalité expérimentale» 
sur le Quest 2 pendant longtemps, 

et nous allons enfin la rendre 
par défaut. N’importe quelle 
application qui lit de la vidéo 
à 60 FPS devrait considérer 
l’affichage à 120 FPS. Cela évite 

le flicker de l’affichage à 60 FPS, 
et rend les temps de libération 
imparfaits moins durs. »
De quoi encaisser la hausse de 
prix ?

Avec cette activation par 
défaut, les développeurs qui 
proposent déjà des jeux et 
applications compatibles 120 Hz 
n’auront plus à indiquer à leurs 
utilisateurs comment l’activer. 
De même, cela pourrait inciter 
les autres à proposer davantage 
d’applications compatibles avec 
ce taux de rafraîchissement plus 
confortable.
En revanche, Carmack lui-même 
précise que la différence de 
confort visuel entre 60 et 120 Hz 
n’est pas aussi flagrante qu’entre 
30 et 60 Hz. Il n’est donc pas 
certain que cette amélioration 
suffise à faire passer la pilule 
de la récente hausse de prix du 
Meta Quest 2. Reste que les 
mises à jour s’enchaînent depuis 
deux ans pour le casque (nous 
en sommes à la mise à jour 43), 
et que celui-ci est toujours plus 
agréable et pratique à utiliser.
Rappelons que le Valve Index, 
le principal concurrent du 
Meta Quest 2, propose déjà un 
affichage à 120 Hz par défaut et 
un mode expérimental à 144 Hz.

Vous êtes utilisateur d’Android 
et Windows, mais vous voulez 
envoyer des iMessages ? Beeper 
a la solution pour vous !
En lançant les iMessages, 
Apple a vu juste. Il s’agit 
d’une messagerie réservée 
à ses nombreux clients au 
signe de reconnaissance bien 
distinctif : la bulle bleue. On 
sait tout de suite si on parle à un 
utilisateur d’Apple ou non. En 
tête des ventes de smartphones, 
la marque garde fermée sa 
messagerie et les utilisateurs 
d’Android doivent se contenter 
des bulles vertes. Nous aurions 
pu croire à une ouverture en 
même temps que celle de 
FaceTime, mais non !
Enfin une solution pour 
iMessage sur Android
Heureusement, des 
développeurs travaillent sur des 
applications tierces. AirMessage 
propose déjà l’accès aux 
iMessages, cependant, il faut 
passer par un serveur maison et 
garder un appareil Apple pour 
que ça fonctionne. Beeper, de 

son côté, propose depuis peu 
l’accès aux fameuses bulles 
bleues directement via les 
serveurs d’Apple.
Le logiciel, disponible sur 
Android, Windows, macOS, 
Linux et Chrome OS, propose 
de réunir toutes les messageries 
instantanées directes (Telegram, 
WhatsApp, Messenger, SMS...), 
et depuis peu, d’intégrer les 
iMessages. 
Comment connecter iMessage à 
Beeper ?
Dans un premier temps, il 
faudra télécharger l’application 

Beeper, puis demander un 
accès à la bêta, étant donné que 
l’application est toujours en 
bêta fermée pour le moment. 
Une fois le code d’accès 
reçu, vous pourrez créer votre 
compte, vous abonner pour 
10 dollars par mois et finir la 
configuration de l’application 
sur votre smartphone ou votre 
ordinateur.
Vous êtes maintenant connecté 
à l’application sur Android ou 
une autre plateforme et vous 
pouvez configurer vos différents 
comptes de réseaux sociaux, 

mais surtout iMessage. Nous 

allons faire cette procédure sur la 
version macOS de l’application, 
mais la version d’Android est 

similaire. En cliquant sur le « + 

» pour ajouter un compte, vous 

pourrez sélectionner iMessage.
Remplissez vos identifiants 
iCloud, puis passez 
l’authentification à deux 
facteurs. Vous devez avoir 
reçu un code sur l’un de vos 

appareils Apple ou sur le site 

d’iCloud. Si vous n’avez pas de 
compte iCloud, vous pouvez en 
créer un sur le même site.

Et c’est tout ! L’application 

active iMessage, et vous pouvez 
dès lors envoyer des bulles 

bleues à vos amis utilisateurs 

d›iPhone. Si vous souhaitez 
supprimer les iMessages de 

Beeper, il faudra retourner dans 
la configuration des comptes, 
ouvrir le volet « iMessage » et 

supprimer le compte.
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Selon les résultats 
de cette étude 
menée au 

Canada, les personnes 
vivant à proximité 
des principales artères 
courent un risque 
plus élevé d’accident 
vasculaire cérébral.
En France, environ 150 
000 personnes sont 
atteintes d’un AVC 
chaque année. Selon 
une récente étude, 
chaque augmentation 
de 10 décibels (dBA) 
du bruit extérieur 
augmente le risque 
d’AVC de 6 % pour les 
personnes âgées de 45 
ans et plus vivant dans 
la région de Montréal. 
Ces conclusions ont été 
publiées dans la revue 

Noise & Health.
«De nombreuses 
études, en grande 
partie européennes, ont 
montré que le bruit avait 
un effet délétère sur la 
santé cardiovasculaire», 
souligne l’étudiante au 
doctorat Inès Yankoty 
de l’Ecole de santé 
publique de l’Université 
Montréal.
«Certains ont établi un 
lien entre la pollution 
sonore et l’incidence 
de l’infarctus du 
myocarde. Cependant, 
l’étude actuelle est 
l’une des rares à établir 
un lien entre le bruit 
et l’incidence des 
accidents vasculaires 
cérébraux. L’association 
est plus forte pour 

l’AVC ischémique», 
note l’étudiante.
Selon les résultats, 
les personnes vivant 
à proximité des 
principales artères 
courent un risque 
plus élevé d’accident 
vasculaire cérébral. 
«Gardez à l’esprit que 
nous parlons d’une 
association entre 
le bruit et le risque 
d’AVC ischémique, et 
non d’une relation de 
cause à effet. (…) Nos 
analyses statistiques 
sont imparfaites et 
nous ne pouvons pas 
conclure qu’un accident 
vasculaire cérébral est 
spécifiquement dû au 
bruit ambiant».

Pour l’administration 
d’un traitement par 
chimiothérapie, 

la voie sous-cutanée 
est envisagée en lieu 
et place de l’injection 
intraveineuse, pratiquée 
jusqu’ici. Explications.
Lorsqu’un cancer 
nécessite un traitement 
chimiothérapique, celui-
ci est actuellement 
administré par voie 
intraveineuse. Un procédé 
qui “génère beaucoup de 
contraintes et nécessite 
une hospitalisation”, 
soulignent deux 
chercheurs du CNRS dans 
un communiqué (Source 
1).
Dans une nouvelle étude, 
ces deux scientifiques et 
leurs équipes de l’Institut 
Galien-Paris Saclay 
rapportent avoir mis 
au point une méthode 
pour administrer une 
chimiothérapie par voie 
sous-cutanée, autrement 
dit sous la peau. Ainsi 
pourrait-on peut-être 

prochainement s’auto-
administrer sa chimio à 
domicile, loin des couloirs 
froids des hôpitaux, de 
la même manière que 
diabétiques s’administrent 
leur insuline.
Jusqu’alors, une telle 
technique n’était pas 
envisageable du fait de la 
nature même des principes 
actifs administrés en 

chimiothérapie : “irritants 
et vésicants”, “ils ont 
tendance à stagner au 
niveau du tissu sous-cutané 
où ils provoquent des 
nécroses de la peau à cause 
de leur forte toxicité”, 
expliquent-ils.
Un difficulté que les 
scientifiques ont ici 
réussi à surmonter en 
couplant le paclitaxel, 

principe actif très utilisé 
en chimiothérapie, à un 
polymère hydrophile, 
c’est-à-dire ayant une très 
forte affinité avec l’eau. 
L’équipe est ainsi parvenue 
à obtenir un anticancéreux 
soluble dans l’eau, 
“pouvant ainsi rapidement 
passer du tissu sous-cutané 
à la circulation sanguine, 
sans provoquer de toxicité 

au niveau de la peau”.
Cette approche a été 
testée en laboratoire, 
chez la souris, et a permis 
d’obtenir une meilleure 
efficacité du traitement 
chimiothérapique que 
lorsque la formulation 
classique du principe actif 
est administrée par voie 
intraveineuse.
Parue dans le Journal of 
the American Chemical 
Society (Source 2), 
cette étude ouvre la 
voie à une nouvelle 
manière d’administrer la 
chimiothérapie, car cette 
approche serait tout à fait 
envisageable en auto-
administration à domicile, 
à la manière de l’insuline 
pour les diabétiques. 
De quoi “[augmenter] 
considérablement le 
confort des patients et 
[réduire] le coût élevé du 
traitement du cancer, ce 
dernier étant crucial pour 
les pays à revenus faibles 
et intermédiaires”, ont 
conclu les chercheurs.

Un trop grand bruit associé à un risque d’AVC

chiMiothéRapie :

bientôt une administration simplifiée sous la peau ?
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Pour le soin de nos cheveux, 
on veut la crème de la 
crème. Et si le meilleur 

masque capillaire se trouvait 
être l’un des ingrédients le plus 
utilisé en cuisine ? Tout le monde 
vante les bienfaits de la maïzena. 
Découvrez toutes les avantages 
et astuces de ce soin naturel 
de fécule de maïs à portée de 
placards de cuisine.
Vous la connaissez forcément 
en cuisine. Elle est idéale pour 
épaissir des sauces ou alléger des 
gâteaux en remplacement de la 
farine de blé. Elle a aussi d’autres 
usages. Appliquez-la sur vos 
cheveux ainsi qu’au niveau du 
cuir chevelu et sur les longueurs. 
C’est l’astuce du moment sur 
la toile pour soigner sa fibre 
capillaire à moindre coût.
Quels sont les bienfaits de la 
maïzena sur les cheveux?
La maïzena est une farine 
hygroscope. Elle est un ingrédient 
humectant. Cela signifie qu’elle 
retient l’eau sans hydrater. C’est 
pourquoi elle est appréciée 
des cheveux frisés ou avec des 
boucles. Ces profils capillaires 
craignent justement l’humidité 
qui accentue les frisottis. La 
fécule de maïs dynamise les 
boucles et leur apporte du ressort.
Son amidon a une action 
gainante. Elle forme une pellicule 
protectrice facilitant le démêlage. 
Elle vient à bout de toutes les 
chevelures les plus indomptables. 
Elle lisse tous les frisottis et 
redonne de la vigueur aux 
cheveux.
Comme c’est une poudre, elle a 
des propriétés absorbantes très 
intéressantes en particulier pour 
réguler la séborrhée des cheveux 
gras. Elle est par exemple un 
excellent shampoing sec pour les 
cuirs chevelus gras à normaux. 
Appliquez la farine au niveau des 
racines. Laissez poser quelques 
minutes, le temps que le gras soit 
absorbé. Terminez par brosser 
pour l’éliminer la maïzena. Les 
cheveux retrouvent de la vigueur 
et de l’éclat. Cette recette permet 
d’espacer les shampoings et de 
réguler l’excès de sébum.

Après le shampooing, elle est 
un excellent masque hydratant 
naturel quand elle est associée 
avec des huiles végétales comme 
la coco, l’argan ou l’amande 
douce. Elle traite aussi bien les 
longueurs que le cuir chevelu.
Sur Internet, différents soins avec 
la maïzena sont proposés du plus 
simple au plus original. Il ne faut 
pas hésiter à l’associer à d’autres 
ingrédients très intéressants. Par 
exemple avec un jaune des œufs, 
ce masque se transforme en un 
soin très réparateur. Les œufs 
sont riches en protéines et acides 
aminées. C’est un vraiment un 
produit de beauté aux multiples 
qualités et propriétés traitantes.

Pourquoi ce produit séduit 
autant?

Les recettes dites de grand-
mère à base de produits naturels 
connus depuis longtemps plaisent 
énormément. Elles ont un côté 
rassurant quand des actifs présents 
dans les shampoings ou masques 
sont décriés. Les silicones ou les 
sulfates par exemple ont alimenté 
les suspicions sur la qualité des 
produits que l’on étale sur sa peau 
ou ses cheveux.
C’est pourquoi des astuces 
de beauté avec la maïzena 
séduisent surtout si elles sont 
efficaces. Enfin, elle a un atout 
pratique indéniable. Ce produit 
se trouve partout dans tous les 
supermarchés et est très abordable 
niveau prix. On comprend mieux 
l’engouement autour de la 
maïzena sur les réseaux sociaux 
et Internet. On vous présente 
maintenant les différentes recettes 
et astuces de cette farine de maïs 
aux multiples propriétés.
La recette maison du masque 
cheveux à la maïzena
Cette recette simplissime convient 
à tous les types de cheveux.
Ingrédients :
1 grosse cuillère à soupe de 
maïzena ;
200 ml d’eau ;
2 cuillères à café d’huile végétale 
de coco.
Mélangez la maïzena et l’eau dans 
une casserole. Faites chauffer tout 
en mélangeant les ingrédients avec 

un fouet. Quand la préparation se 
gélifie, retirez-la du feu. Attendez 
quelques minutes que l’ensemble 
se refroidisse pour y ajouter 
l’huile végétale. Appliquez 
ensuite le tout sur la chevelure et 
laissez poser 10 minutes avant de 
rincer les cheveux.
Le masque maison à la maïzena 
pour cheveux lisses
Cette recette vient à bout 
des frisottis ou des cheveux 
mousseux.
1 grosse cuillère à soupe de 
Maïzena ;
1 verre d’eau froide (200ml) ;
1 bol ;
1 cuillère à soupe.
Déposez la fécule de maïs dans 
le bol et ajoutez l’eau. Avec la 
cuillère, mélangez le tout jusqu’à 
obtenir une pâte bien lisse. 
Quand, c’est le cas, transvasez le 
mélange dans la casserole et faites 
chauffer à feu doux. Remuez 
continuellement. La préparation 
doit se transformer en une crème. 
Quand le masque a refroidi, il 
peut s’appliquer sur les cheveux.
Le masque maison cheveux à la 
maïzena pour les cheveux bouclés 
au miel
Cette recette est particulièrement 
intéressante pour les cheveux 
bouclés et même crépus pour leur 
donner du ressort ainsi que de 
l’éclat.
Ingrédients :
1 grosse cuillère à soupe de 
maïzena ;
1 verre d’eau froide ;
3 cuillères à café de miel ;
1 bol ;
1 cuillère à soupe.
Commencez par verser la maïzena 
dans le bol avec le verre d’eau 
froide. Touillez les ingrédients 
pour qu’il se mélange et forme 
une pâte. Ensuite, chauffez le 
tout en surveillant bien jusqu’à 
atteindre la consistance d’un gel. 
Il n’est pas question que cela 
brûle, on garde toujours un œil 
sur la préparation.Enfin, dernière 
étape, ajoutez les cuillères de miel 
au tout.
Comment appliquer le masque 

cheveux à la maïzena ?
Dès qu’il a refroidi, il s’applique 

sans attendre sur la chevelure. 
Il ne se conserve pas vraiment 
et la texture risque d’être moins 
malléable ou agréable à utiliser. 
Le masque à la maïzena s’utilise 
sur toute la chevelure. On l’étale 
sur les racines, les mèches, les 
longueurs et jusqu’aux pointes. 
Contrairement aux autres 
masques, celui à la maïzena 
s’emploie aussi bien sur cheveux 
secs ou légèrement humides 
et après le shampoing sur une 
chevelure propre.
Si vous venez de laver votre tête, 
prenez de bien retirer un maximum 
d’eau avec une serviette éponge. 
La fibre capillaire doit être humide 
sans dégouliner, car sinon vous 
perdrez une partie de l’efficacité 
du masque. Pendant le temps 
de pose, profitez de ce moment 
pour masser votre crâne. Ce 
rituel agréable détend, stimule la 
circulation sanguine, les échanges 
et améliore la santé capillaire. 
Alors, autant ne pas s’en priver. 
Le modelage consiste avec la 
pulpe des doigts à basculer la peau 
du crâne délicatement d’avant en 
arrière. Poursuivez ensuite avec 
de pressions, toujours avec les 
doigts, au-dessus des oreilles 
ainsi qu’à l’avant et à l’arrière de 
la tête. Ces mouvements essayent 
de légèrement mobiliser la peau 
du cuir chevelu.
Quel est le bon temps de pose ? 
Pour laisser les ingrédients agir 
sur la fibre capillaire, 20 minutes 
sont nécessaires au moins et il est 
possible d’aller jusqu’à 1 heure. 
Attention à ne pas dépasser ce 
temps, car après le masque sèche 

et il est plus difficile à être retirer.
Le rinçage s’effectue avec de 
l’eau froide ou tiède, mais pas 
trop chaude pour ne figer les 
ingrédients sur la chevelure.Un 
peu de vinaigre de cidre dilué 
dans l’eau de rinçage est toujours 
une bonne idée pour booster 
l’éclat des cheveux.
Est-ce que la maïzena abime les 

cheveux ?
C’est comme tout. Tout dépend 
de la manière dont on utilise 
la maïzena.Comme il a été 
indiqué plus haut, la maïzena 
est hygrophobe par sa texture 
en poudre. Elle n’a pas d’agent 
hydratant, ni d’eau. De ce fait, 
elle peut sur certaines chevelures 
avoir un effet desséchant. C’est 
pourquoi il est recommandé 
d’ajouter une huile végétale dans 
son masque pour contrecarrer cet 
aspect de l’amidon. Toutes les 
huiles ont une action spécifique. 
L’huile de coco est très 
intéressante car elle s’adapte à tous 
les cheveux. L’huile d’argan est 
plus nourrissante, mais justement 
plébiscitée par les cheveux très 
secs ou frisés. L’huile de jojoba 
est sébo-régulatrice et idéale pour 
les cheveux plus gras. Enfin, sur 
un cheveu très abimé, il n’est pas 
nécessaire de faire un shampoing 
avant. Ce soin capillaire s’emploie 
comme un low poo. Ce masque de 
beauté a un effet traitant et parfois 
hydratant selon les ingrédients 
auxquels il est associé.

Au petit-déjeuner ou au dîner, le 
pain accompagne presque toutes 
nos assiettes. Voici comment le 
conserver pour se régaler plus 
longtemps !
Rien de tel qu’un bon pain frais 
à peine sorti du four… Ou de la 
boulangerie ! Baguette, tradition 
ou pain de campagne, en tartine 
sucrée ou en sandwich salé… 
Il y en a pour tous les goûts ! 
Malheureusement, le pain ne 

garde son cœur moelleux et sa 
croûte croustillante que pendant 
quelques heures s’il n’est pas 
correctement conservé. Très vite, 
votre baguette peut se transformer 
en pierre, et si quelques-uns 
gardent le pain rassis pour en 
faire de la chapelure par exemple, 
d’autres finissent par le jeter. 
Heureusement, avec notre super 
astuce, vous allez non seulement 
pouvoir conserver votre pain 

frais, moelleux et croustillant 
plus longtemps, mais vous 
pourrez également lui donner une 
seconde vie s’il est devenu tout 
sec et dur. À vous de jouer !
L’astuce infaillible pour 
conserver le pain plus longtemps
Ici on dit stop au gaspillage 
alimentaire et un grand oui aux 
astuces faciles pour conserver 
les aliments ! Avant toute chose, 
pour avoir des chances d’avoir 

un pain frais plus longtemps, 
le conserver dans une boîte à 
pain, spécialement conçue à cet 
effet, est indispensable. Mais ce 
n’est pas suffisant. Pour avoir un 
résultat époustouflant, vous allez 
avoir besoin… d’une pomme ! Eh 
oui, aussi étonnant que cela puisse 
paraître, ce fruit a le pouvoir 
de garder votre pain moelleux 
et délicieux et l’explication 
est toute simple. Pour se 

conserver correctement, le pain 
à besoin d’un environnement sec. 
Cependant, la cuisine a tendance 
à être exposée à de l’humidité 
et à des températures variables. 
Placé dans la boîte à pain, le 
morceau de pomme va absorber 
toute l’humidité et donc garantir 
fraîcheur et moelleux à votre pain 
encore plus longtemps. En plus, 
cette astuce permet d’éviter les 
moisissures !

La maïzena est-elle la meilleure des recettes 
pour nos cheveux ?

La super astuce pour conserver son pain plus longtemps
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 Le Musée d’art islamique au 
Qatar, fermé pour rénovation 
pendant 18 mois, va rouvrir 
mercredi au public, à 46 jours de 
la Coupe du monde de football 
voulue par ce petit émirat du 
Golfe comme une «vitrine» du 
monde arabe.
L’établissement, inauguré en 
2008, est le «plus grand musée 
d’art islamique de la région (...), 
situé au coeur du monde arabe, 
où pouvez-vous en apprendre 
davantage sur la culture, l’art et 
l’histoire islamiques», a indiqué 
mardi la directrice du musée, Julia 
Gonnella, à l’AFP.
Réalisation emblématique de 
l’architecte sino-américain I.M. 
Pei, ce bâtiment de cinq étages 
construit sur une île artificielle n’a 
pas changé, mais ses collections 
ont été repensées pour faire la 
part belle «à la culture et non plus 

uniquement à l’art», selon Mme 
Gonnella, qui s’exprimait pendant 
une visite des lieux organisée pour 
les médias.
Deux tiers du millier d’objets 
exposés dans ce musée sont 
inédits. «Nous voulons raconter 
les histoires derrière les chefs-
d’oeuvre, donc nous avons essayé 
de le faire avec des descriptions 
plus longues, plus de textes et 
plus de graphiques pour donner 
des précisions sur leurs origines», 
a ajouté la directrice du musée.
A l’approche du Mondial-2022, 
le Qatar mène une politique 
culturelle offensive, avec 
également l’ouverture fin mars de 
son musée du sport et l’installation 
de dizaines d’oeuvres d’art dans 
les espaces publics.

Le 14e Festival international de 
la bande dessinée d’Alger (Fibda) 
s’est ouvert mardi à Alger  avec la 
participation de créateurs d’une 
dizaine de pays dont le Japon, 
invité d’honneur de cette édition.
Placée sous le signe «Dessinons 
notre  patrimoine», l’édition 2022 
accueille des bédéistes algériens 
et étrangers qui présenteront, 
cinq jours durant leurs créations, 
en plus des expositions de BD, 
activités et rencontres liées au 
9e art.Présent à la cérémonie 
d’inauguration, le représentant de 
la ministre de la Culture, Samir 
Taâlibi, a visité les différents 
stands des participants abritant 
des expositions de BD ainsi que 
des ateliers liés à cet art.
La ministre de la Culture et des 
Arts, Souraya Mouloudji, a salué, 
dans son allocution d’ouverture 
lue en son nom par M.Taâlibi, 
directeur central chargé de 
l’Organisation et de la diffusion 
de la production culturelle 
et artistique au ministère, la 
participation de tous les artistes, 
établissements et les organisateurs 
qui ont veillé à la tenue et à la 
réussite de cette nouvelle édition 
du Fibda, un évènement qui, a-t-
elle souligné, «contribue à la 
valorisation et à la promotion du 
patrimoine culturel algérien».
La ministre a rappelé que 

«l’histoire de la BD algérienne 
remonte à l’époque coloniale, 
période à laquelle des auteurs 
algériens ont utilisé la bande 
dessinée pour dénoncer 
l’occupant à travers des dessins 
aux «symboles codés», publiés 
dans la presse.
Pour sa part, le commissaire du 
Fibda, Salim Brahimi, a souligné 
que la bande dessinée a été 
toujours un «instrument», voire un 
«art» pour affirmer son identité. 
«Les gravures rupestres du Tassili 
, dit-il, sont la preuve d’un peuple 
qui a utilisé, depuis longtemps le 
dessin un moyen pour «raconter 
son histoire».
La cérémonie d’ouverture a 
également été marquée par 
un hommage rendu à Slimane 
Zeghidour, bédéiste iconique et un 
des pionniers de la BD algérienne 
qui ont fait  partie de la  première 
revue de BD «M’quidech», 
aux cotés de Ahmed Haroun et 
Mahfoud Aider.
Un documentaire, diffusé à 
l’occasion, revient sur le parcours 
professionnel de ce bédéiste et 
peintre, à travers les témoignages 
de ses compagnons de route dont 
Ahmed Haroun.
Prenant la parole, Slimane 
Zeghidour, a affirmé que la 
revue «M’quidech»-du nom de 
l’emblématique personnage crée 

par Ahmed Haroun- lancée en 
1967, a été un «creuset» et une 
«rampe de lancement» dans sa 
carrière professionnelle.
Par ailleurs, les lauréats des 
concours de cette édition ont 
été distingués en présence des 
membres du jury, présidé par 
Zoubida Mâamria.
Dans la catégorie «Prix 
international de l’auteur 
professionnel la de BD, le 1er 
prix est revenu à Sid-Ali Oudjene. 
Dans les catégories du «meilleur 
projet de BD pour les plus de 16 
ans»  et la «BD pour les moins de 
16 ans»),  les premiers prix ont 
été décernés à Amine Si Amer et 
Amina Chebab, respectivement.
Des éditeurs de bande dessinée 
algériens et étrangers participent 
à cette 14e édition placée sous le 
thème du patrimoine.
Parmi les pays participants, 
l’Italie, la France, le Congo, 
l’Egypte, le Liban et le Mexique 
qui  marque sa première 
participation au Fibda.
En marge des expositions, des 
activités pédagogiques et ludiques 
dédiées au 9e art, animées par 
des dessinateurs, illustrateurs et 
bédéistes comme l’illustrateur 
français Serge Bloch, ateliers 
de formation sur le dessin, entre 
autres.

Sara Boueche

Les organisateurs ont 
sélectionné neuf films «qui 

traitent de l’Algérie», 
notamment «Soula», de Salah 
Issaad, ou «Nardjes A.», un 

documentaire de Karim Aïnouz 
sur une jeune Algérienne qui 

participe au «hirak»
Au total, le festival présente 

32 long-métrages, dont huit en 
avant-première, ainsi que dix 

court-métrages

Organisé par la Cité 
Sociale et la Ligue de 
l’enseignement – FOL 

Moselle, le Festival du Film 
Arabe de Fameck est l’un des 
rendez-vous majeurs de la 
rentrée culturelle dans la région 
Grand Est. Il propose plus de 
40 films, longs métrages de 
fiction, documentaires, courts 
métrages dont beaucoup inédits 
ou en avant-première, avec pour 
objectif de promouvoir une 
cinématographie émergente. La 
programmation regroupe plus 
de 110 projections sur dix jours 
embrassant la production de pays 
comme le Maroc, l’Algérie, la 
Tunisie, l’Egypte, la Jordanie, 
la Syrie, la Palestine, l’Irak, le 
Liban, etc.

Plusieurs distinctions sont 
remises lors du palmarès : Grand 
Prix, Prix du Jury Jeunes, Prix du 
Jury Presse, Prix du Public, Prix 
du Documentaire et Prix du Court 
Métrage. Une sélection hors 
compétition intitulée « Ouverture 
sur le monde » est également 
proposée. Elle réunit des films qui 
ne sont pas produits par des pays 

du monde arabe mais qui y sont 
liés par les thématiques qu’ils 
traitent (Afghanistan, Iran, etc.).
L’Algérie est à l’honneur de la 
33e édition du Festival du film 
arabe de Fameck (Moselle), qui 
se tiendra du 06 au 16 Octobre, 
pour marquer les 60 ans de son 
indépendance proclamée le 5 
juillet 1962, après 132 ans de 

colonisation française, et mettre 
en lumière les jeunes réalisateurs 
qui «amènent un nouveau souffle» 
au cinéma algérien.
«Depuis quelques années, nous 
avons des propositions fortes 
de productions algériennes, et 
surtout des jeunes réalisateurs qui 
amènent un nouveau souffle dans 
l’écriture et les thématiques» 
abordées, souligne Mahjouba 
Galfout, coordinatrice du festival.
«Nous avions envie de ne pas 
nous focaliser sur l’histoire, le 
passé et les moments douloureux: 
on voulait surtout parler de 
l’Algérie contemporaine, de la 
vie quotidienne à travers des 
histoires simples, poétiques et 
percutantes» auxquelles «le 
public peut s’attacher», ajoute-t-
elle.
Les organisateurs ont sélectionné 
neuf films «qui traitent de 
l’Algérie», notamment «Soula», 
de Salah Issaad, ou «Nardjes 
A.», un documentaire de Karim 
Aïnouz sur une jeune Algérienne 
qui participe au «hirak», 
mouvement de contestation qui a 
secoué le pays en 2019.
Au total, le festival présente 
32 long-métrages, dont huit en 
avant-première, ainsi que dix 
court-métrages.

Parmi les avant-premières, «La 
conspiration du Caire», nouveau 
film du réalisateur suédois 
d’origine égyptienne Tarik Saleh, 
primé aux César et au festival de 
Sundance pour son thriller «Le 
Caire Confidentiel» sorti en 2017.
Sept conférences avec des 
cinéastes sont également 
organisées en marge des 
films, des «temps de rencontre 
indispensables» pour «faire 
revenir les gens au cinéma» 
après la pandémie de Covid-19, 
explique Mahjouba Galfout. En 
2019, le festival avait accueilli 14 
000 personnes.
Fameck décernera aussi cinq 
prix, parmi lesquels le Grand 
prix dont le jury est présidé par 
la réalisatrice franco-algérienne 
Mounia Meddour, César du 
Meilleur premier film en 2020 
pour le très remarqué «Papicha».
Le réalisateur belge Luc 
Dardenne est quant à lui l’invité 
d’honneur de cette édition, où son 
dernier film, «Tori et Lokita», en 
salles mercredi et réalisé avec son 
frère Jean-Pierre, fait partie de la 
programmation.

Le Qatar rouvre son 
Musée d’art islamique 

Le 14e FIBDA s’ouvre à Alger

Festival du film arabe de Fameck

L’Algérie, pays invité de la 33ème édition
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Le prix Nobel de physique a 
couronné mardi le Français 
Alain Aspect, l’Américain 

John Clauser et l’Autrichien 
Anton Zeilinger, trois pionniers 
des mécanismes révolutionnaires 
de la physique quantique. 
Les trio de septuagénaires est 
récompensé pour ses découvertes 
sur «l’intrication quantique», un 
phénomène où deux particules 
quantiques sont parfaitement 
corrélées, quelle que soit la 
distance qui les sépare, a annoncé 
le jury Nobel. 
La mise en évidence de cette 
propriété a ouvert la voie à de 
nouvelles technologies dans 
l’informatique quantique et des 
communications ultra-sécurisées, 
ou encore les capteurs quantiques 
ultra-sensibles qui permettraient 
des mesures extrêmement 
précises, comme celle de la gravité 
dans l’espace. 
Cette mécanique était prédite par la 
théorie quantique. Pourtant même 
Einstein, qui avait soulevé en 
premier le problème en 1935, n’y 
croyait pas, qualifiant l’intrication 
de «mouvement à distance qui fait 
froid dans le dos». 
Alain Aspect a dit sa fierté de 
rejoindre au palmarès des grands 
noms de la physique comme 
Albert Einstein, concédant à ce 
dernier «une partie du mérite» de 
la découverte de l’intrication. 
«Tous ces grands noms... Bien 
sûr, je suis très impressionné 
parce que je ne suis certainement 
pas au niveau de ces gens qui ont 
complètement changé la science 
physique. Mais je suis fier d’être 
sur la même liste, bien sûr !», a 
expliqué le professeur de 75 ans 
rattaché à l’université de Paris-
Saclay et à la très prestigieuse 
Ecole polytechnique. 
Malgré le nom de «téléportation 
quantique» utilisé pour le 
mécanisme de l’intrication, «ce 
n’est pas comme dans Star Trek» 
avec des téléportations d’objets 
ou a fortiori de personnes, a de 
son côté souligné Anton Zeilinger, 
joint par téléphone par le jury. 
En revanche, avec l’intrication, «on 
peut transférer l’information sans 
même connaître l’information», a 
souligné le scientifique de 77 ans. 
La mécanique quantique est 
une science contre-intuitive qui 
décrit le monde à l’échelle de 
l’infiniment petit, où les choses 
peuvent simultanément exister, 
ne pas exister et être quelque part 
entre les deux. 
Sur la base de cette science, des 
géants de l’économie mondiale 
comme Google mobilisent 
actuellement un grand nombre 
de chercheurs pour façonner une 

prochaine génération d’ordinateurs 
dits «quantiques», surpuissants en 
calcul. 

Ordinateurs quantiques 
«La première révolution quantique 
nous a donné les transistors, les 
semi-conducteurs, les ordinateurs 
et les lasers», explique Mohamed 
Bourennane, professeur 
d’informatique quantique à 
l’Université de Stockholm. 
«Mais la deuxième, fondée sur la 
superposition et l’intrication, va 
nous permettre à l’avenir d’avoir 
des ordinateurs quantiques, ou des 
inscriptions quantiques utiles pour 
l’imagerie ou les capteurs». 
Aspect, Clauser et Zeilinger, qui 
avaient déjà gagné ensemble le 
prestigieux prix Wolf en 2010, 
sont récompensés pour leurs 
«expériences avec des photons 
intriqués, établissant les violations 
des inégalités de Bell et ouvrant une 
voie pionnière vers l’informatique 
quantique», selon la motivation 
officielle du jury Nobel. 
Dans une expérience restée 
célèbre, Alain Aspect était parvenu 
à intriquer pour la première fois 
deux photons à 12 mètres de 
distance, en 1981. 
Les travaux de Clauser remontent 
eux aux années 1960, tandis que 
Zeilinger a nourri le domaine à 
partir des années 90, selon l’institut 
Clarivate spécialisé dans la 
prédiction des Nobel scientifiques. 
Le prix est doté de 10 millions de 
couronnes suédoises (environ 920 
000 euros) dans chaque discipline, 
à partager en cas de colauréats. 
Une récompense pour la 
mécanique quantique était 
attendue depuis nombre d’années, 
avec les noms des vainqueurs du 
jour parmi les favoris en cas de 
sacre dans ce domaine. 
Lundi, le Nobel de médecine ou de 
physiologie avait sacré le Suédois 
Svante Pääbo, découvreur de 
l’ADN de l’homme de Néandertal 
et de Denisova et fondateur de la 
paléogénomique. 
Les Nobel de sciences se terminent 
mercredi avec le prix Nobel de 

chimie, pour ensuite laisser la place 
aux très attendus prix de littérature 
jeudi et de la paix vendredi, le seul 
à être décerné à Oslo. 
Le prix d’économie, de création 
plus récente, fermera le bal lundi 
prochain. 

Quantique
«Mais c’est très difficile dans ce 
domaine car il y a tellement de 
personnes impliquées, et ça peut-
être une raison pour laquelle il n’y 
aura pas de prix», souligne Ulrika 
Björkstén, spécialiste scientifique 
à la radio suédoise.
Si l’Académie des Sciences 
se risquait à trancher pour 
des pionniers, elle pense au 
Sud- coréen Nam-Gyu Park, 
dont les recherches ont permis 
d’améliorer la stabilité des cellules 
photovoltaïques.
Ou encore le Britannique Henry 
Snaith, spécialiste de l’usage du 
perovskite, un matériau découvert 
au XIXe siècle par le minéralogiste 
russe Lev Perovski, pour l’énergie 
solaire.
La physique quantique est 
également citée régulièrement 
ces dernières années pour un 
possible prix, avec le Français 
Alain Aspect, l’Autrichien Anton 
Zeilinger, l’Américain John 
Clauser ou encore le Néerlandais 
Ronald Hanson parmi les suspects.
A moins que l’Académie ne 
penche pour les promesses de 
l’informatique quantique, qui 
promet une révolution pour 
repousser les capacités des 
ordinateurs classiques actuels.
L’Américain Charles Bennett et 
le Canadien Gilles Brassard sont 
souvent cités pour ce domaine.
Comme le prix d’économie et les 
autres prix scientifiques, le Nobel 
de physique souffre d’un déficit 
en lauréates, mais peu de noms 
de femmes figurent parmi les 
spéculations cette année.
Seules quatre femmes ont gagné 
en physique depuis la création 
des prix en 1901, la dernière étant 
l’ l’astrophysicienne américaine 
Andrea Ghez il y a deux ans.

Dans un entretien à l’AFP après 
une saison 2021 très masculine 
(12 hommes et une femme), le 
secrétaire général de l’Académie 
suédoise des Sciences Göran 
Hansson avait qualifié de «triste» 
le faible nombre de femmes 
lauréates, mais rejeté l’idée de 
quotas.

Les prix Nobel de sciences se 
terminent mercredi avec le prix 
Nobel de chimie pour ensuite 
laisser la place aux tant attendus 
prix de littérature jeudi et de la 
paix vendredi, seul à être décerné 
à Oslo.Le Nobel d›économie, de 
création plus récente, fermera le 
bal lundi prochain.

Le Nobel de physique à un trio 
franco-austro-américain du monde quantique

Le Musée d’art islamique au Qatar, fermé pour rénovation pendant 
18 mois, va rouvrir mercredi au public, à 46 jours de la Coupe du 
monde de football voulue par ce petit émirat du Golfe comme une 
«vitrine» du monde NOBEL DE PHYSIQUE: LES LAURÉATS DES 
DIX DERNIÈRES ANNÉES
Voici la liste des lauréats des dix dernières éditions du prix Nobel 
de physique, dont le ou les lauréats 2022 sont annoncés mardi par le 
comité Nobel de l’Académie royale des sciences de Suède.
2021: Syukuro Manabe (Japon/Etats-Unis) et Klaus Hasselmann 
(Allemagne) pour leurs travaux sur la modélisation physique du 
changement climatique et Giorgio Parisi (Italie) pour ses travaux 
sur l’interaction du désordre et des fluctuations dans les systèmes 
physiques de l’échelle atomique à planétaire.
2020: Roger Penrose (Royaume-Uni), Reinhard Genzel (Allemagne) 
et Andrea Ghez (Etats- Unis) pour leurs découvertes sur les «trous 
noirs» et les secrets de notre galaxie.
2019: James Peebles (Etats-Unis/Canada), Michel Mayor (Suisse) et 
Didier Queloz (Suisse) pour leurs travaux sur le cosmos et la première 
découverte d’une exo-planète.
2018 : Arthur Ashkin (Etats-Unis), Gérard Mourou (France) et Donna 
Strickland (Canada), pour leurs recherches sur les lasers qui ont 
permis de mettre au point des outils de haute précision utilisés dans 
l’industrie et la médecine.
2017 : Rainer Weiss, Barry Barish et Kip Thorne (Etats-Unis), pour 
l’observation des ondes gravitationnelles qui confirme une prédiction 
d’Albert Einstein dans sa théorie de la relativité générale.
2016 : David Thouless, Duncan Haldane et Michael Kosterlitz 
(Grande-Bretagne) sur les isolants topologiques, des matériaux 
«exotiques» qui permettraient dans un avenir plus ou moins proche 
de créer des ordinateurs surpuissants.
2015 : Takaaki Kajita (Japon) et Arthur McDonald (Canada) pour 
avoir établi que les neutrinos, des particules élémentaires, avaient une 
masse.
2014 : Isamu Akasaki et Hiroshi Amano (Japon) et Shuji Nakamura 
(USA), inventeurs de la diode électroluminescente (LED).
2013 : François Englert (Belgique) et Peter Higgs (Grande-Bretagne) 
pour leurs travaux sur le boson de Higgs, une particule élémentaire.
2012 : Serge Haroche (France) et David Wineland (États-Unis) 
pour leurs recherches en optique quantique qui permettent la 
création d’ordinateurs surpuissants et d’horloges d’une précision 
extrême.L’établissement, inauguré en 2008, est le «plus grand musée 
d’art islamique de la région (...), situé au coeur du monde arabe, où 
pouvez-vous en apprendre davantage sur la culture, l’art et l’histoire 
islamiques», a indiqué mardi la directrice du musée, Julia Gonnella, 
à l’AFP.
Réalisation emblématique de l’architecte sino-américain I.M. Pei, 
ce bâtiment de cinq étages construit sur une île artificielle n’a pas 
changé, mais ses collections ont été repensées pour faire la part belle 
«à la culture et non plus uniquement à l’art», selon Mme Gonnella, qui 
s’exprimait pendant une visite des lieux organisée pour les médias.
Deux tiers du millier d’objets exposés dans ce musée sont inédits. 
«Nous voulons raconter les histoires derrière les chefs-d’oeuvre, donc 
nous avons essayé de le faire avec des descriptions plus longues, plus 
de textes et plus de graphiques pour donner des précisions sur leurs 
origines», a ajouté la directrice du musée.
A l’approche du Mondial-2022, le Qatar mène une politique culturelle 
offensive, avec également l’ouverture fin mars de son musée du sport 
et l’installation de dizaines d’oeuvres d’art dans les espaces publics.
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L’actrice Angelina Jolie 
accuse son ex-mari 
Brad Pitt d’avoir vio-

lenté deux de leurs enfants lors 

d’une dispute du couple à bord 

d’un jet privé en 2016, selon des 

documents judiciaires qui ont 

fuité mardi aux Etats-Unis.
Les deux stars hollywoodiennes 
se sont séparées cette année-là, 
et leur procédure de divorce 
s’enlise depuis dans de longues 
batailles judiciaires, concernant 
notamment la garde de leurs 

enfants et la vente d’un domaine 
viticole dans le sud de la France.
Dans les documents déposés 
mardi, Angelina Jolie détaille 
une violente altercation avec 
son ex-époux lors d’un vol entre 
la Californie et la France en sep-
tembre 2016.
Brad Pitt «a étranglé un des 
enfants et frappé un autre» et 
a également «attrapé Jolie par 
la tête et l’a secouée» avant de 
«la pousser contre la paroi des 
toilettes», où la dispute avait 
démarré, selon les documents, 
cités par plusieurs médias amé-
ricains, dont le New York Times 
et Variety.
Lors de cette confrontation l’ac-
teur, qui reprochait à sa femme 
d’être «trop obséquieuse» avec 
leur progéniture, a «déversé de 
la bière» sur son ex-épouse, et 
«de la bière et du vin rouge sur 
les enfants».
Lorsque l’acteur de «Fight 
Club» en est venu aux mains, 
«un des enfants a défendu verba-
lement» sa mère. Brad Pitt s’est 

alors «précipité vers son propre 
enfant», selon les documents et 
l’actrice «l’a attrapé par-derrière 
pour l’arrêter».
«Les enfants se sont interposés», 
d’après le document. L’acteur a 
alors «étranglé un des enfants et 
frappé un autre au visage». Cer-
tains «lui demandaient d’arrê-
ter», d’autres «pleuraient».
Après cette dispute, l’enquête 
menée par les autorités fédérales 
n’a débouché sur aucune pour-
suite. Angelina Jolie a demandé 
le divorce quelques jours après 
ce voyage en avion.
Contactés par l’AFP, les repré-
sentants de Brad Pitt n’avaient 
pas encore répondu mardi après-
midi.
Selon ces nouveaux documents 
remis à la justice, l’altercation a 
ensuite influencé la vente du do-
maine viticole, où le couple s’est 
marié et pour lequel il se déchire 
désormais.
La défense de l’actrice y ex-
plique qu’Angelina Jolie a ven-
du à un oligarque russe ses parts 

du château Miraval, propriété du 
Var où le couple s’était associé 
depuis 2011 à une famille de vi-
gnerons français pour produire 
un vin rosé, seulement après 
l’échec de négociations avec son 
ex-époux.
Motif: Brad Pitt réclamait un 
accord «qui l’aurait contractuel-
lement empêché de parler (...) 
des violences physiques et émo-
tionnelles» commises sur elle et 
leurs enfants.
En juin, l’acteur avait accusé 
son ex-épouse d’avoir eu des 
«intentions malfaisantes» à son 
encontre lorsqu’elle a cédé ses 
parts du domaine à Iouri She-
fler. Ses avocats ont invoqué des 
liens supposés entre ce magnat 
russe et l’entourage du président 
Vladimir Poutine, domma-
geables pour son image.
Le milliardaire est pourtant 
un critique de longue date du 
régime de M. Poutine et s’était 
confronté en justice en 2002 à 
l’Etat russe.

Pour célébrer le cinquième 
anniversaire du Louvre Abu 
Dhabi, la superstar américaine 
John Legend se rendra dans la 

capitale des Émirats arabes unis 
(EAU) pour se produire lors du 
Grand Festival du Louvre Abu 
Dhabi. La représentation de-

vrait avoir lieu le 12 novembre.
Le musicien au statut d’Egot (le 
«grand chelem» de l’industrie 
du spectacle), ayant remporté 
des prix Emmy, Grammy, Oscar 
et Tony, est surtout connu pour 
ses morceaux soul comme All 
of Me, Ordinary People et Love 
Me Now.
L’auteur-compositeur-inter-
prète, qui a sorti son dernier 
album, intitulé «Legend» en 
septembre, a déjà donné deux 
concerts à guichets fermés aux 
EAU, au Dubai Jazz Festival en 
2018, et à la Coca-Cola Arena 
de Dubaï en 2020.
Le nouvel album, qui com-
prend des morceaux entraînants 
comme Guy Like Me, Straw-
berry Blush et You, inclut des 
collaborations avec Rapsody, 
Rick Ross, Amber Mark, Jhené 
Aiko et Ty Dolla $ign. L’artiste 

interprétera sans doute plu-
sieurs titres de cet album à Abu 
Dhabi.
«Legend est empreint de sen-
sualité, de joie et de fête. Mais 
nos vies sont plus complexes 
que ça. Ma famille et moi avons 
également été touchés par la 
perte, le chagrin et la douleur. 
Je voulais qu’il y ait sur cet 
album une part de vulnérabilité, 
de spiritualité et de réflexion. 
J’avais besoin de cette musique 
pour m’aider à guérir mes bles-
sures et, espérons-le, aider les 
autres à guérir des leurs. J’ai 
apporté toute ma personnalité à 
cet album, et c’est pourquoi j’ai 
décidé d’en faire mon premier 
album éponyme», a affirmé 
John Legend sur les réseaux 
sociaux à propos du disque.
Le Grand Festival du Louvre 
Abu Dhabi mettra également 

en vedette Majid al-Mouhandis, 
chanteur et compositeur irako-
saoudien, qui se produira sur 
scène le 11 novembre. Début 
2022, le chanteur avait fait par-
ler de lui lorsque la mannequin 
russe Irina Shayk avait joué un 
rôle principal dans son clip pour 
la chanson Waareftek («Je te 
connaissais») de son album de 
2022 du même nom. Shayk in-
carnait l’amoureuse du chanteur 
dans ce clip de cinq minutes.
Le 13 novembre, le compo-
siteur, pianiste et chef d’or-
chestre égyptien Omar Khairat, 
se produira dans le cadre de ce 
festival. Khairat a composé un 
grand nombre d’œuvres à suc-
cès, notamment The Fortune-
teller, The Magic Perfumes et 
Arabic Rhapsody.

L›actrice américaine Kristen 
Stewart a incarné l’allure de 
Chanel pour une collection prêt-
à-porter glamour et scintillante 
présentée mardi à Paris, qu›on 
revêtirait plutôt pendant le festi-
val de Cannes qu›au bureau. 
Le défilé, dans une salle obs-
cure du Grand Palais éphémère, 
a démarré par la projection d›un 
film mettant en scène Kristen 
Stewart sortant d›une diffusion 
de «L›année dernière à Marien-
bad». C›est Gabrielle Chanel 
qui avait créé en 1961 les robes 
de Delphine Seyrig pour ce film 

d›Alain Resnais. 
Coupe courte à la garçonne dé-
coiffée, elle y est habillée en robe 
du soir noire avec un gros nœud 
sur la poitrine, puis en longue 
robe argentée et en mini-tailleur 
en tweed... 
On a revu ces looks pendant le dé-
filé pour lequel Kristen Stewart, 
en boots noires et ensemble mini-
jupe noir et blanc, figurait parmi 
les invités au premier rang avec 
la top Naomi Campbell, les chan-
teuses américaine Halsey, burun-
daise Khadja Nin, la mannequin 
et DJ américano-coréenne Soo 

Joo Park et Charlotte Casiraghi 
de la famille princière de Mona-
co, ambassadrice de Chanel. 
Avec son allure androgyne et 
décalée, Kristen Stewart crée 
toujours l›événement sur le tapis 
rouge et ses looks sont décorti-
qués par les magazines de mode 
qui la présentent comme une des 
célébrités les mieux habillées.
«Des personnes qui m’entourent, 
elle est la plus proche de Ga-
brielle Chanel, du moins de l’idée 
que j’en ai. Elle comprend Cha-
nel, son vêtement. Et avec elle, 
il devient encore plus moderne», 

souligne la directrice artistique 
de Chanel Virginie Viard, dans la 
note d’intention du défilé. 
La maison a fait un effort pour 
plus de diversité: outre la manne-
quin néerlandaise Jill Kortleve, 
star des défilés depuis plusieurs 
saisons, au moins deux autres 
font la taille moyenne des Fran-
çaises (40-42). 
Sur le podium, c’est le noir et 
blanc qui prime, pour une allure 
sophistiquée conçue par Ga-
brielle Chanel autour de l’idée de 
liberté de mouvement.

Angelina Jolie accuse Brad Pitt d’avoir violenté leurs enfants 
lors d’une dispute

John Legend se produira aux EAU pour fêter le cinquième 
anniversaire du Louvre Abu Dhabi

Kristen Stewart, muse d’une collection cinématographique
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Le premier Salon 
international du laboratoire 
et de l’imagerie médicale 

(ImLab) se tiendra du 26 au 29 
octobre au Palais des expositions 
Pins Maritimes d’Alger (Safex), 
avec la participation de près de 
140 entreprises algériennes et 
étrangères, indique mercredi un 
communiqué des organisateurs.
Organisé sous le haut patronage 
du ministre de l’Industrie 

pharmaceutique, le salon 
permettra aux professionnels 
du domaine de découvrir 
les nouveautés en matière 
d’équipements de laboratoire et 
d’imagerie médicale, selon la 
même source.
Plusieurs ateliers et conférences 
sont prévus à l’occasion de cette 
manifestation qui a notamment 
pour objectif d’encourager 
l’investissement national dans ce 

domaine.
«Ces produits de haute 
technologie requièrent un 
environnement complet pour une 
exploitation efficace en matière 
d’équipements, de laboratoires, 
de solutions d’analyse et 
de produits à usage unique, 
mais aussi des compétences 
techniques pour son installation 
et sa maintenance, avec la 
mise en place de programmes 

et dispositifs spéciaux et la 
formation des personnels des 

laboratoires et de l’imagerie 
médicale en plus des métiers 
relatifs au diagnostic médical», 
précise la même source.
Quant à l’aspect scientifique du 
salon, les organisateurs prévoient 
treize (13) communications, 5 
ateliers de formation et deux 
rencontres durant lesquels les 
dernières nouveautés en matière 
d’imagerie seront présentées.

L’opérateur historique, 
Algérie Télécom, a 
annoncé mercredi sa 

décision de prolonger d’un mois 
sa promotion «Idoom Fibre», 
en réponse à la demande de ses 
clients.
«Après le succès fulgurant 
qu’a connu la promotion 
relative à l’offre Idoom Fibre 
et en réponse à la demande 

des clients, Algérie Télécom a 
décidé de prolonger ladite offre 
pour un mois de plus», a-t-il 

indiqué dans un communiqué.
L’opérateur a précisé, à ce 
titre, que ses «clients Idoom 
Fibre résidentiels et ceux qui 
basculeront de l’offre Idoom 
ADSL vers Idoom fibre, 
peuvent acquérir l’offre avec 
seulement 1999 DA au lieu de 
4500 DA et ce à compter du 06 
octobre 2022 pour une durée 
d’un mois».     

Il a rappelé, à l’occasion, 
que «pour toute nouvelle 
souscription des clients Idoom 
Fibre résidentiels aux débits: 
15Mbps, 20Mbps, 50Mbps et 
100Mbps, un Modem optique, 
les frais d’installation, en 
plus d’un mois +30 jours+ de 
connexion seront offerts».
Selon l’opérateur, «les clients 
éligibles peuvent profiter de 

cette prolongation au niveau de 
toutes les agences commerciales 
d’Algérie Télécom».
A travers cette prolongation, 
Algérie Télécom affirme qu’il 
favorise le développement 
du haut et très haut débit et 
confirme sa volonté de répondre 
au mieux aux attentes de ses 
clients, ajoute le communiqué.

Une personne âgée de 73 
ans emportée par les 
eaux de Oued El Merdj 

dans la wilaya de Bordj Bou 
Arreridj, a trouvé la mort, suite 
aux intempéries ayant touché 
la région durant les dernières 
24 heures, indique mercredi la 
Protection civile.
Dans la même wilaya, qui 
a été la plus touchée par les 
intempéries, 35 personnes 
cernées par les eaux de pluies 
au niveau d’un complexe sportif 

et d’un centre commercial ont 
été sauvées par les éléments 
de la Protection civile, précise 
la même source, ajoutant que 
le trafic routier au niveau de 
la RN 5, à l’entrée et sortie 
de la commune d’El Achir,  
demeure difficile à cause de 
la crue des oueds Mekhamera 
et Sabour, de même que la RN 
106 qui traverse la commune de 
Medjana dans le même wilaya.
En outre, les équipes de la 
Protection civile ont effectué 

plusieurs opérations de 
sauvetage de personnes et de 
pompage des eaux pluviales 
dans des édifices publics, 
quartiers et cités des autres 
wilayas touchées par ces 
intempéries, à savoir Alger, 
Bejaia, Sétif, Médéa et Tiaret.  
Pour ce qui est des accidents 
de la circulation, le bilan de la 
Protection civile fait état de la 
mort de deux personnes et 145 
blessés durant les dernière 24 
heures.

Le ministère de la Santé 
a mis en garde, mardi, 
contre l’usage des produits 

pyrotechniques qui représentent 
un réel danger et peuvent 
provoquer de graves accidents, 
à l’occasion de la célébration 
de la fête du Mawlid Ennabaoui 
samedi prochain, indique un 
communiqué du ministère.
A l’occasion de cette fête 
religieuse, le ministère rappelle 
que les produits pyrotechniques, 

tels que les pétards, les feux 
d’artifices et les fusées, 
représentent un danger réel et 
peuvent provoquer de graves 
accidents, ajoutant que chaque 
année, des accidents surviennent 
mettant en danger la vie des 
individus. 
Les produits pyrotechniques 
«sont responsables d’incendies 
et de pollution sonore causée 
par la déflagration des pétards», 
ajoute le ministère dans son 

communiqué, en mettant en garde 
contre «l’impact de leurs bruits 
forts et répétés sur le bien-être 
physique, particulièrement les 
personnes âgées, les malades, les 
femmes enceintes et les enfants».
Ces produits peuvent également 
causer des brûlures graves, 
voire irréversibles, relève la 
même source,  affirmant que les 
brûlures de 2ème et 3ème degré 
laissent d’immenses cicatrices 
ou déforment le visage, ajoutant 

que la puissance de certaines 
déflagrations endommage les 
oreilles et peut entraîner la 
détérioration de l’ouïe, tandis 

que l’explosion d’un pétard 
dans la main d’un individu peut 
provoquer la perte de quelques 
doigts.
Les enfants et les adolescents 
sont les plus touchés par ce 
type d’accidents et les plus 
vulnérables, indique le ministère, 
invitant les aînés et les parents à 
faire attention et à protéger leur 
progéniture des dangers qui les 
guettent de l’usage des produits 
pyrotechniques.
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